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Se instalarán GPS 
en embarcaciones de 
Nayarit para evitar 
que  se pierdan 

Diputados 
integran Comisiones 
Legislativas a9 a17

Alcalde de Tecuala 
supervisa daños 
por huracanes en 
Playas de Novillero 

Si la PGR me 
llama estoy 
para dar la cara: 
“Pipiripau”     a5 a3

Águeda Teme traición del 
Regidor Luis Berumen en 

la elección del SUTSEM Roberto 
Sandoval 
transforma 
la Flores 
Magón 
en otra 
vialidad

a7 

a3

La líder piensa que sus 
días pudieran estar 
contados si el regidor 
logra convencer a los 
dirigentes en los 20 
municipios y apoyado 
por el gobierno del 
estado.



Viernes 26 de Septiembre de 2014 Opinión2

Jorge Berecochea tendrá que poner orden en 
la SSP de Tepic 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Reza el dicho que los 
matanceros de hoy, serán 
las reses del mañana, o 
que el hilo se rompe por lo 
más delgado, aplicándolo al 
ámbito político o funcionarios 
públicos, que se pasan de 
vivos y hacen negocios 
bajo la sombra del poder, 
acciones que obviamente 
realizan con autorizaciones 
superiores, pocas veces 
bajo su libre albedrio, y 
normalmente se actúa cuando llegan a los 
gobiernos personajes de distinto color e 
ideología política.

El comentario viene a colación por la 
reciente declaración del Secretario de 
Seguridad Publica del Ayuntamiento de 
Tepic, Jorge Alberto Berecochea García, 
en el sentido que tres comandantes de 
esa institución serían cesados por robarse 
las multas, y recibir una corporación muy 
indisciplinada, por no decir, que con un 
sinnúmero de cochinadas que suelen ocurrir 
en ese tipo de corporaciones.

Las corporaciones de distintos niveles 
no gozan de una buena fama y menos 
de un trato sensible y humanista con el 
ciudadano, por eso, la gente de bien los 
ve como enemigos, dado que éstos por 
su ignorancia desconocen el concepto de 
servidor público, que quiere decir servir 
al público, lo que pocas veces hacen, 
los encargados de velar por la seguridad 
gozan cuando caen en sus manos, y lo 
menos que hacen es llevarlos detenidos a 
las mazmorras y a pagar las multas, aun 
tratándose de una simple meada de un 
ciudadano enfermo de la próstata o que 
no aguantó a llegar a su casa.

Se dice que los gendarmes sirven más a 
los delincuentes que pagan su cuota, que 
a miles de personas que cumplen con su 
obligación de pagar impuestos y de ahí el 
gobierno obtenga dinero y pagarles a éstos, 
eso poco les importa, la mayoría de los 
policuicos buscan con los jefes que recién 
llegan es que les suelten la patrulla, pues 
eso les da poder para hacer de las suyas.

Con la llegada del teniente coronel Jorge 
Berecochea García al dizque gobierno del 
cambio, se espera que las cosas realmente 
den otro giro, porque el ciudadano -de 
bien- quiere que se respeten sus garantías 
individuales que contempla la Constitución, 
porque en la mayoría de los casos, eso 

simplemente no sucede y 
hasta les fabrican delitos 
que en ocasiones no se 
cometen, pero es la palabra 
de la autoridad contra el 
ciudadano y finalmente 
triunfa la del uniformado.

Lo importante es que 
el funcionario llega con 
la espada desenvainada 
y  comenzó con t res 
comandantes, que siguen en 

la corporación, pero se encuentran cesados 
en tanto no se conozcan a donde llegaron 
los recursos de las presuntas multas.

No obstante, como refiero líneas arriba 
tuvieron un Secretario de Seguridad Pública 
o jefes inmediatos o medios mandos, que 
también pudieran estar inmiscuidos en el 
asuntos de los malos manejos de las cauciones 
que pide la Secretaria de Seguridad, para 
evitar turnar a instancias mayores en que 
las multas obviamente son mayores y la 
gente no tiene dinero para pagar miles por 
una meada.

Parece que esa acción de la citada 
dependencia del gobierno del cambio, tiene 
como objetivo que el resto de las áreas del 
municipio pongan sus -barbas a remojar, o 
de lo contrario más de algún exfuncionario 
de nombre y apellido rimbombante o 
parentesco con –gallones manfloros- pudiera 
salir raspado.

Otra área en que los negocios y manejos  
del dinero están al cien, por no decir al mil,  
es el departamento de funcionamiento de 
licencias y negocios en los Ayuntamientos, 
de donde sus titulares salen ricos en tres 
años, pero seguramente no solamente éstos, 
dado que las transas son hechas con la 
autorización de más arriba, que se hacen 
de la vista gorda para que los dineros no 
entren a las arcas de los gobiernos.

El departamento de fiscales de los 
gobierno municipales, se caracteriza por ser 
una mina de oro, por los jugosos negocios 
que hacen con los depósitos de cerveza, 
cantinas, piqueras, tablesdance, discotecas 
disfrazadas de burdeles juveniles o centros 
nocturnos, negocios que corrompen desde 
el más bajo empleado de esa área, hasta el 
más alto y encumbrado funcionario, que se 
hacen de la vista gorda al recibir las fajas 
de billetes color de rana, pues hay casos 
en que ese tipo de establecimientos se 
manejan disfrazados. Así las cosas    

Tras rebajar quince kilos 
de peso, murió en Tepic 
otro ilustre banquero que no 
soportó el violento cambio 
en su organismo. Él era, 
como muchos más, ocupante 
cotidiano de las bancas del 
jardín principal de Tepic, 
donde las charlas se vuelven 
amenas e informativas. Los 
que saben de la muerte de don 
José, relatan que él dejó de 
comer como ordinariamente lo 
hacía para someterse a una 
dieta rigurosa para rebajar. 
Alguien nos dijo que perder 
peso no es sólo para sacarle maíz al 
costal. Tampoco se puede comparar un 
organismo joven con un organismo viejo 
que ya no resiste cambios bruscos. 

Buen platicador, de pronto don José 
se volvió triste y taciturno y cada vez 
hablaba menos, Le decían sus amigos: 
“Ánimo Güero, ánimo”, pero él carecía de 
fuerzas hasta para sonreír. Los organismos 
humanos son casi todos de una perfección 
asombrosa, casi un milagro del Creador 
multiplicado por millones, pero a medida 
que pasa el tiempo perdemos fuerza, 
agilidad, capacidad para discernir con 
la eficiencia de la juventud. El hombre 
que va entrando en años es menos 
animoso aunque conserve hasta el fin su 
capacidad de disfrutar del buen humor y 
hasta sentirse feliz. 

Los organismos se van desgastando 
como el jabón mientras se usa. Avanza 
en la vida de la fuerza a la debilidad, si 
bien piensa con menos acierto de joven 
y los años lo vuelven prudente y seguro 
en sus razonamientos. El organismo 
humano tiene que cuidarse para resistir 
el proceso de su existencia. No se le 
pueden agregar kilos o quitar hojas sin 
el debido cuidado como a las sartas de 
tabaco. Son más de la cantidad que la 
gente imagina las personas muertas por 
haber dejado de comer para adelgazar. 
Tal vez de ello no haya registros, apuntes, 
estadísticas. 

A los banqueros que ocupan las bancas 
del jardín principal les parece que Lucha 
Villa se salvó por un pelito y que ya nunca 
querrá perder peso drásticamente. La 
vida es muy bonita delgada o gordita. Por 

un momento pude haberlos confundido 
al hablarles de los banqueros. Estos no 
son saca dólares ni ratotas al estilo de 
Roberto Cabal Peniche; tampoco son 
los que van a jinetear las inmensas 
cantidades de dinero propiedad de los 
trabajadores. El gasto de millones de 
pesos en propaganda constante desde 
hace meses indica que el fraude de 
las afores es de grandes, grandísimas 
dimensiones. 

No, estos banqueros que pasean y 
descansan frente a la catedral de Tepic 
y frente a la presidencia municipal ahora 
convertida en mercado, son gente de 
vida plácida y tranquila. Ya no tienen la 
fortaleza y el vigor de los años mozos 
aunque algunos hayan movido la fragua 
en la herrería o laborando en grandes 
máquinas excavadoras en su juventud. 
Cuántos habrán dejado las aulas de las 
escuelas después de treinta o cuarenta 
años de servicio. No faltan los que están a 
punto de regresar a los campos de cultivo 
a preparar las tierras para el tabaco y 
los jitomates. Otros no volverán a las 
oficinas postales porque ya se jubilaron. 
Estos banqueros no son dueños o 
administradores de instituciones bancarias, 
son grupos de personas que ocupan las 
bancas y que no son dueños de grandes 
riquezas. Son personas modestas muy 
dignas y estimables. Son paseantes que 
ya dejaron un tanto lejos sus tiempos 
de trabajo. Ahora andan preocupados 
por su amigo el que recientemente ha 
muerto. ¡Pobrecito!, dicen de él. Mejor 
trataremos de adelgazar caminando para 
poder seguir discutiendo los problemas 
mundiales desde estas bancas y con 
este clima que ya quisieran los costeños.

(Cel. 311 230 92 30)

Por 
Chilo 

Cervantes

El que es panzón 
aunque lo fajen
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El “Pipiripau” ya no sabe si 
lo busca la PGR o la estatal 

Por: Bertha Alvarez

El miedo no anda en burro y 
aunque pretenda taparle “el ojo al 
macho” el exalcalde de Santiago 
Ixcuintla, ahora delegado de la 
CDI, Sergio González García, se 
amparó ante un juez federal para 
responder a investigaciones que 
se le imputan por la desaparición 
de un cheque de cinco millones 
que por “arte de magia” no fue 
reportado a las arcas municipales 
cuando éste fue alcalde.

Entrevistado minutos después 
del acto inaugural del Foro 
Pesquero celebrado en un 
conocido hotel de la ciudad, 
el expresidente santiaguense 
dec laraba incurr iendo en 
constantes  contradicciones, 
primero dijo que tuvo que 
ampararse porque lo confundieron 
con un homónimo, es decir con 
un empresario que se dedica a 
la actividad pesquera del estado 
de Tamaulipas, pero después se 
le hizo bolas el engrudo cuando 
el tema se fue desglosando a la 
demanda que presentó Pavel 
Jarero, siendo edil del muninicipio 

costero.

Con la candidez de que se le iba 
a creer, González García, afirma 
que uno de sus muchos amigos 
que trabajan en la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) “le soplaron” que había 
una demanda a su nombre por 
concepto de “camarones” palabra 
que asoció con su emporio 
camaronícola y para que no le 
pasara lo de Laureano Brisuela 
o Paquita La del Barrio, que 
los emtambaron por no pagar 
impuestos, inmediatamente corrió 

a ampararse ante 
un juzgado federal.

“El año pasado 
nos fue muy bien 
y dije a lo mejor 
no declararon los 
impuestos, -pensé 
yo eso-. Entonces 
por si son peras 
o son manzanas, 
(le recomendaron) 
hazte un amparo 
para que te llamen 
a comparecer”.

A labando la 
palabra de Dios 
e l  además ex 
diputado local dijo 
que hasta la fecha 

no lo han llamado a comparecer 
y tal parece, según su versión, 
que ni lo harán porque los mismos 
“parajitos” de Hacienda le volvieron 
a soplar que Sergio González 
García, es un homónimo de 
Tamaulipas “que tiene una flota 
de barcos.

El  “Pipiripao” sigue amparado 
porque lo relacionan con la 
desaparición de los cinco millones 
de pesos denunciados ante 
ministerio Público por Pavel Jarero. 

Muy a su estilo ranchero, el 
ahora delegado de la CDI, afirma 
que está tan ocupado llevando y 
trayendo proyectos productivos 
a la zona indígena que no se ha 
dado cuenta de lo que últimamente 
pasa en su municipio al que dijo 
“querer rete harto” porque nunca 
se ira de su terruño como también 
dice desconocer las acusaciones 
que se hacen contra su ex síndico 
municipal. 

En la entrevista que adoptó 
un estilo cantinflesco el Pipiripao 
asegura que perdió todo contacto 
con Fátima del Sol, porque no es 
su estilo inmiscuirse en asuntos 
de la presidencia “cuando ya 
me salgo” sobre la edil indicó 
que metería las manos al fuego 
por ella porque la califica de 
trabajadora.

Aunque retorico sostuvo que 
“si la Procuraduría si PGR me 
llama estoy para dar la cara si 
se metieron a la cárcel a Granier, 
a Chuy Reyna, a Elba Esther 
Gordillo, con timas a un simple 
cabrón como yo”. 

La denuncia en contra del ex 
alcalde, también señala al ex 
tesorero Sergio René Molina 
y a Claudia Chacón, quien se 
encargaba de facilitar recursos 
económicos al gobierno local 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Ante el distanciamiento con el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y cercano ya el 
relevo del comité directivo del 
Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y 
Municipios (SUTSEM), su líder 
Águeda Galicia Jiménez, quien 
buscará continuar al frente 
de la organización gremial 
por un nuevo periodo, habría 
optado por nuevas estrategias 
para obtener el voto de los 
trabajadores.

Una de ellas es la de 
enviar a cercanos suyos a 
hablar directamente 
con trabajadores 
d e  d i s t i n t a s 
dependencias, lo 
que ilustraría su 
desconfianza por 
varios de quienes 
f u n g e n  c o m o 
r e p r e s e n t a n t e s 
sindicales.

Galicia Jiménez 
t e m e r í a  a  l a 
traición de algunos 

r e p r e s e n t a n t e s  e n 
dependencias, o que llegue 
a formarse un bloque de 
trabajadores en su contra, 
animados por funcionarios 
estatales.

De acuerdo con personajes 
cercanos a la dirigente del 
SUTSEM, Águeda Galicia cree 
que el regidor del Ayuntamiento 
de Tepic Luis Berumen podría 
ser animado por el Gobierno 
del Estado para disputarle 
la Secretaría General del 
sindicato.

Berumen gozar ía  de 
las confianzas de Roberto 
Sandoval.

Teme Águeda Galicia a traición 
de algunos, desde el SUTSEM

*Dice, “Sí metieron al bote a Granier o a Elba Esther 
gordillo con timas un cabrón como yo”

*Por culpa de Pavel Jarero 

*  Se ventila que el regidor Luis Berumen 
buscaría disputarle la Secretaría General, 

animado por el Gobierno del Estado.

encabezado por “El Pipiripao”.
En la denuncia se destaca que 

las tres personas denunciadas, 
s imularon un contrato de 
reconocimiento de adeudo en 
contra del Ayuntamiento por 

cinco millones de pesos, y los 
denunciantes insistieron en que 
sabían que dicho monto no había 
ingresado al gobierno local, 
reclamando que se expidió el 
cheque indebidamente.

RENUNCIAN  A  SUS  CARGOS  
EL  PRESIDENTE  Y  LA  

SECRETARIA GENERAL DEL 
PRI DE AGUSCALIENTES.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Nadie sabe qué ha pasado
por allá en Aguscalientes,
Ni el por qué habrán renunciado
la Secre y el Presidente:
más bien los han renunciado
según opina la gente.
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En alerta Protección Civil 
Municipal ante la presencia 
de huracanes: Pablo Basulto

4

Por: Bertha 
Alvarez

Las fuerzas de 
seguridad pública y 
la Naval Mexicana 
volvieron la mañana 
de este jueves a las 
costas de altamar 
con la esperanza 
que fuera asertiva la 
corazonada que tuvo 
el padre del pescador 
que desde hace seis 
días desapareció luego 
de que la lancha que lo 
transportaba se volcó 
impulsada por el fuerte 
oleaje que provocó una 
estela que a su paso 
provocó el huracán 
Polo.  

David Lara Plascencia, dirigente de una 
cooperativa pesquera de Alta Mar, informó 
que el progenitor de Rogelio Flores se aferró 
a la posibilidad de encontrar a su hijo a 
25 millas aguas adentro “se nos volvió a 
apoyar con helicópteros, volvieron a zarpar 
las embarcaciones y fueron al punto pero 
no encontraron nada”.

Estando en las profundidades aún se 
internaron 10 millas alrededor del punto 
“pero desafortunadamente no fue posible 
encontrarlo” en su angustia el padre no 
deja de reconocer la sensibilidad y el 

apoyo que han recibido por 
parte de las autoridades 
estatales, la Policía Nayarit 
y la destacada Zona Naval  
por el “invaluable apoyo” 
que han recibido.

De hecho, sostuvo 
que ante la escases del 
combustible los elementos 
incorporados tuvieron 
que so l ic i tar  nuevas 
instrucciones del Fiscal, 
Edgar Veytia, quien de 
inmediato autorizó “hacer 
el recorrido que el padre 
solicitaba”.

Los pecadores se 
afianzas a las hazañas 
de dos pescadores de 

Acapulco Guerrero, Baja California, que tras 
permanecer nueve días en alta mar fueron 
encontrados con vida afianzados uno a una 
hielera y el otro a una parte flotante de la 
embarcación, sin embargo, en un estado 
realista también reorientaron los esfuerzos 
a su búsqueda por tierra.

Expresó que el pueblo se ha volcado en 
su búsqueda utilizando los medios y las 
herramientas que tengan a la mano “con 
bicis, motos, carro o lo que se tenga” la 
escases de recursos comienza a resentirse 
tocan puertas de las distintas autoridades con 
respuestas satisfactorias “ nos prometieron 
ayudar el presidente del Congreso, el 
Secretario General y otras autoridades”. 

Por Edmundo Virgen

El recién nombrado Director de 
Protección Civil del Municipio de Tepic, 
el ingeniero Pablo Basulto Mares, hizo 
un llamado a los habitantes de la capital 
nayarita para que extremen las medidas 
de seguridad en la actual temporada 
de lluvias, sobre todo quienes tienen 
asentadas sus viviendas en lugares 
de riesgo, debido a que continuara 
todo el mes de octubre la temporada 
de huracanes en la costa del pacifico 
mexicano.

Agregó el funcionario, que a pesar 
de que la pasada administración dejó 
descompuestas todas las unidades que 
pertenecen a esa dirección, ya se han llevado 
todos los vehículos al servicio mecánico, 
y afortunadamente ya les entregaron una 
ambulancia, un camión tipo pipa y dos 
camionetas, con los cuales están en condiciones 
de entrar en operación en caso de presentarse 
alguna emergencia, aunque durante la presencia 
de lluvias el personal de la dependencia realiza 
recorridos y permanece en alerta para entrar 
en operación en caso necesario.

Pablo Basulto Mares, manifestó que entre 
sus planes de trabajo, tiene previsto organizar 
cursos de protección civil, coordinadamente 
con los Comités de Acción Ciudadana, todo 
ello con el objetivo de que la población en el 
municipio, conozca lo que se debe de hacer en 

caso de presentarse alguna eventualidad, de 
esta forma es como los pobladores podrán contar 
con conocimientos teóricos muy importantes, 
que les permitirán estar prevenidos y saber 
qué hacer ante la presencia de un fenómeno 
meteorológico, ya sea huracanes, sismos, así 
como incendios forestales que en ocasiones 
estos últimos afectan a viviendas ubicadas 
en zonas de abundante vegetación.

Así mismo, añadió el titular de Protección 
Civil, que el presidente municipal de Tepic tiene 
proyectado para esta dependencia instalar 
otro cuartel en una zona estratégica de la 
ciudad, tal vez por el rumbo de la Cantera, de 
esta manera se podrán atender con prontitud 
emergencias que pudieran presentarse por 
aquel rumbo de la ciudad donde en los últimos 
años ha crecido en forma importante la macha 
urbana, expresó el funcionario.

Aferra esperanza de encontrar 
vivo pescador desaparecido

*Desde hace seis días

Concederá audiencias públicas el gobernador el 
dos de octubre a todos los comisariados del estado.

Rafael González 
Castillo 

El próximo dos de octubre 
el Ejecutivo  Roberto 
Sandoval  Castañeda 
dará audiencia a los 403 
comisariados  de la entidad. 
En  el  encuentro se planea 
analizar  y resolver los 
problemas que no permiten 
el crecimiento  de los ejidos 
del estado.

La información la proporcionó 
el gobernador  en el Parque 
Metropolitano durante la entrega 

del Marco Legal Agrario.

El evento lo convocó  la 
delegación  de la   Procuraduría 

Agraria y los invitados  especiales 
fueron Sandoval Castañeda, el  
Procurador Agrario, Cruz López 
Aguilar, el líder Nacional de 

la CNC, Manuel 
Humberto Cota 
Jiménez, la titular 
de la dependencia, 
Hilaria Domínguez 
Arv izu ,  en t re 
otros.  

En el lugar el 
mandatario del 
estado también  
les pidió a los 
comisariados que 
a la audiencia 

lleven elaborados los proyectos 
de obras de beneficio  social  
que ocupan sus comunidades 

para que se les  ejecuten  a  la 
mayor brevedad posible.

Para  las obras el estado 
aportará el 34 por ciento, el 
33 por ciento las comunidades 
y el resto los alcaldes  donde 
estén  asentados los ejidos que 
requieran escuelas, casas, o los 
edificios de los comisariados 
ejidales, entre otros.

El registro para las audiencias 
se levantará  en la Liga de 
Comunidades Agrarias con el 
fin de que los integrantes de 
los comisariados ejidales no 
se amontonen  esperando su 
turno en la casa  de gobierno. 

En el acto agrario se dijo que 
la división de los ejidos es lo 
que impide  el progreso de las 
comunidades. 
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Pesca Instalará radares a 
embarcaciones marítimas en Nayarit 

Rafael González Castillo 

La crisis  generada por el 
desplome de los precios del 
maíz en el  sur del estado se 
compensará  hasta que se 
incremente la producción a un 
mínimo de diez  toneladas por 
hectárea. El problema no afectará  
tanto en la zona  porque  casi 
toda la cosecha  se convierte 
en tortillas y en forraje para el 
ganado.   

 
La  opinión es del titular de 

la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural y 
Pesca, Emeterio Carlón Acosta.

El funcionario afirma  que la 
tonelada del grano se pagará  a 
tres mil pesos y los campesinos 
señalan que cuando mucho 
llegará a los dos mil 500.

Al igual  que los productores 
el entrevistado reconoce que con 
los actuales precios no se cubren 

ni los costos de producción.

Con las  gestiones  de la 
SAGARPA  Carlón Acosta espera 
que el problema  entre los 
maiceros del sur del estado  
disminuya   porque  ya se hacen 
las gestiones para controlar las 
importaciones del grano.

Emeterio, también asegura 
que África y algunos otros países  
ya no pueden usar el Tratado 
del Libre Comercio para inundar 
de maíz a nuestro  país.Por: Bertha Alvarez

El Comisionado nacional de 
Acuicultura y Pesca de Sagarpa, 
Mario Gilbert Águila Sánchez, 
anunció en Nayarit, que se 
instalarán equipos sofisticados 
de localización navía con lo que 
se estará reduciendo el número 
de naufragios y tragedias como 
las que hace seis días se suscitó 
en las costas de San Blas que 
concluyen en trágicos desenlaces 
como la desaparición y muertes 

de pescadores.

Este t ipo de  equipos 
electrónicos localiza sus sensores 
o transmisores en un sector 
elevado del buque, de manera 
de relacionarse por vía aérea 
con el exterior, ya sea con otros 
buques, con estaciones terrestres 
con estaciones satelitales. 

El funcionario de Sagarpa 
declara que el caso de Nayarit 
no es el único ya que de manera 

permanente se reportan en el país 
naufragios de embarcaciones 
debido a la alta peligrosidad 
que corren en alta mar y más 
en épocas ciclónicas.

El funcionario estuvo en la 
entidad para inaugurar este 
jueves  el Primer Foro Acuícola 
y Pesquero de la Confederación 
Nacional Campesina pida UPAC 
- CNC 2014 en el que participan 
organizaciones pesqueras de 
más de 10 estados del país. 

Se compensará el desplome de 
los precios del maíz hasta que 

se aumente la producción 

Personal que laboramos en este diario lamentamos 
profundamente el sensible fallecimiento de

Acaecido este jueves 25 de septiembre de 2014
D.E.P.

Tepic, Nayarit Septiembre 2014

JUAN FRANCISCO LUNA BERMÚNDEZ

Y expresamos nuestras sinceras condolencias a su familia y en especial 
a nuestro compañero reportero y columnista Mario Luna Bermúdez, 

rogándole a Dios les conceda paz y serenidad por tan irreparable pérdida.
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Se logró que la Empresa de Asfaltos de 
Valle Dorado se vaya: Héctor Santana 

Política

*Por daños a la salud de los ciudadanos y tras 4 años de lucha…

* La medida de precaución es para evitar que se presente alguna desgracia.

6

Piden suspensión de partidos por caída de rayos 

El agua es un derecho fundamental 
para todos los seres humanos: 
Guillermo Huicot Rivas Álvarez

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Empleados de Protección 
Civi l  alertan el r iesgo de 
realizar actividades al aire libre, 

principalmente en el campo o áreas 
deportivas, mientras se presentan 
tormentas acompañadas de rayos.

Basta recordar que el año 
pasado, en la cancha de futbol 

del equipo Provincia, ubicada 
frente a la entrada de la feria, 
un rayo mató a un chofer de 
autobuses cuando disputaba 
un partido junto a compañeros 
de trabajo.

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic.- En coordinación 
con la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos, el 
Centro de Estudios Jurídico 
Ambientales, una Asociación 
Civil a nivel nacional muy 
importante en estos temas, se 
realizará los días 29 y 30, del 
mes en curso el foro denominado 
“Foro Sobre el Derecho Humano 
al Agua y al Saneamiento”, 
en las instalaciones de 
la Biblioteca Magna de la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit, ya que hoy en día es 
una situación fundamental.                                                                               
Ya que el derecho al agua se 
ha constituido como uno de 
los derechos fundamentales 
de todas las personas y por 
ello es necesario que podamos 
de manera conjunta, entablar 
acciones  tanto con autoridades, 
como con organizaciones de 
la sociedad civil, para que 
podamos emprender acciones 
que tienen que ver, con el 
saneamiento y el mantenimiento 

que tienen que ver con este vital 
líquido, que se ha convertido en 
un derecho fundamental para 
todos. Los seres humanos,  por 
lo que  debemos de planear 
también para  en un futuro tener 
un control adecuado del mismo. 
Así lo informó el Presidente 
de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos, Guillermo 
Huicot Rivas Álvarez.                                                                      

A pregunta expresa, en el 
sentido de que si estamos a 
tiempo de tomar acciones para 
garantizar la conservación y 
limpieza del agua para un futuro 
mejor, el ombudsman nayarita, 
respondió: si, desde luego que 
estamos muy a tiempo, por 
ello este tipo de espacios de 
reflexión, de intercambio de 
experiencias, que propicien 
que tanto las autoridades 
como los especialistas  en la 
materia puedan aportar sus 
conocimientos para generar 
estas políticas públicas que 
conlleven al aprovechamiento 
de mejor manera y al cuidado 
del medio ambiente.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .-  Luego de una 
problemática social que se vivió 
por más de 4 años en que las 
familias de Valle Dorado, que es 
el fraccionamiento más grande 
no solo de Bahía de Banderas 
sino de todo el estado,  resultaron 
afectadas por la Empresa de 
Asfalto y hoy con voluntad y con 
trabajo en equipo hemos logrado 
lo que no se había logrado antes, 
que la planta de asfalto se fuera 
de Valle Dorado . Así lo dio a 
conocer el diputado Héctor Javier 
Santana García. Remarcó: me 
siento muy agradecido con el 
gobernador Roberto Sandoval, 
porque con su apoyo y respaldo 
le estamos dando respuesta a 
la gente y a las familias que 
estaban presentando este cuadro 
sintomático ya que se enfermaban 
a cada rato y no sabían porque, 
pero además ya habían levantado 
su voz una y otra vez, ya habían 
hecho manifestaciones y no se 
les resolvía nada, pero hoy la 
Planta se va, en 7 meses estará 
totalmente desmantelada.

El legislador local señaló que 
por lo pronto la misma empresa 
se comprometió a ponerle más 
filtros a la planta y ver la manera 
de echarla a funcionar en estos 
7 meses, solamente en horarios 
que no les perjudique tanto a las 
familias de Valle Dorado y mucho 
menos en horarios escolares, 
pero además estaremos muy 
atentos para ver en donde se 
va a reubicar esta Planta, para 

que ya no se perjudique a más 
familias de Bahía de Banderas.

Santana García, aseguró 
que será un trabajo entre el 
ayuntamiento y la empresa, 
que seguro estaré observando, 
para buscar que le vaya bien 
a Bahía de Banderas y cuidar 
siempre la salud y siempre tener 
bien presente que nadie por 
encima de la ley, mucho menos 
cuando se afecta la salud de 
los ciudadanos, no estamos en 
contra de que haya empresas 
que generen empleo, siempre 
y cuando estas cumplan con la 
norma y sobre todo que no se 
afecte bajo ninguna circunstancia 
la salud de los ciudadanos.

Agregó que ya existe un 
compromiso y un convenio entre la 
Empresa Asaltadora y el gobierno 
del estado. Aprovecho, este 
medio informativo, para gradecer 
la disposición del gobernador 
Roberto Sandoval, que desde 
la primera vez que le comenté, 
con mucho gusto me mandó la 
mesa técnica de la PROEPA a 
Bahía de Banderas, junto con la 
procuradora Guille Dueñas, con 
quienes conformamos una mesa 

de trabajo, entre los colonos, la 
empresa, el gobierno del estado, 
la Proepa, el Ayuntamiento y un 
servidor.

Al ser cuestionado acerca 
de si hubo disponibilidad de la 
empresa, Héctor Javier Santana, 
dijo: la empresa mostró siempre 
voluntad y disposición, de hecho 
desde la primera vez que los 
citamos ahí estuvo presente y 
las veces que le hablamos nos 
contesta, la verdad es que estoy 
agradecido con la empresa, 
por la voluntad que muestran y 
ahora los compromisos hay que 
cumplirlos, porque para eso son 
los compromisos y estaremos 
velando estos compromisos 
para que lleguen a buen fin. y 
ahora si tener la tranquilidad y 
la seguridad de los colonos de 
Valle Dorado.

Cuestionado acerca de si 
el retiro de esta Planta no le 
costará nada al ayuntamiento 
de Badeba, el diputado local 
contestó: eso es un tema que 
no te sabría decir, ya dependerá 
de la empresa si demanda en 
este caso al ayuntamiento por 
alguna indemnización, porque 
fue el mismo ayuntamiento 
quien le otorgó el permiso para 
que ahí se pusieran, por lo que 
ese será un tema anexo que de 
cualquier manera en el momento 
en que se tome una acción o 
una determinación, te lo estaré 
informando para que a través 
de este medio informativo se 
dé a conocer a la sociedad lo 
conducente. Finalizó.             

La indicación es que cualquier 
partido de futbol o entrenamiento, 
o bien jornadas de trabajo en el 
campo, sean suspendidas cuando 
hay evidencia de descargas 
eléctricas en varios kilómetros 
a la redonda.

La advertencia aumenta 
porque próximamente iniciará 
el torneo de futbol de aficionados 
en el estado. Igualmente, ha 

iniciado el respectivo torneo en 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN).

Así pues, los entrenadores, 
árbitros y los propios jugadores 
deben tomar decisiones como la 
suspensión de cualquier partido, 
para evitar que se presente alguna 
desgracia como la ocurrida en 
2013 en la cancha de Provincia.
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Inaugura Roberto Sandoval Mesa 
Redonda Sobre Justicia Constitucional

7

El Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, inauguró este 
jueves los trabajos de la 
IX Mesa Redonda sobre 
Justicia Constitucional en 
las Entidades Federativas, 
organizada en Tepic por el 
Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación 
(TEPJF), con una duración 
de dos días.

Durante este encuentro 
se construirán las bases de 
un sistema de legalidad más 
sólido y un régimen de justicia 
a la altura de la exigencia de 

nuestra sociedad, comentó 
el mandatario estatal.

En d icho encuent ro 
part ic ipan magistrados, 
a c a d é m i c o s ,  j u e c e s 
electorales, investigadores, 
expertos en la materia y 
estudiantes de Derecho, 
con el propósito de analizar 
y discutir nuevos enfoques 
relacionados con la justicia 
constitucional, a quienes el 
mandatario estatal dio la 
bienvenida.

Tras agradecer al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial 

de la Federación, que preside 
José Alejandro Luna Ramos, 
haber elegido la capital 
nayarita como sede de este 
encuentro, el gobernante 
expresó su deseo de que esta 
mesa de diálogo sirva para 
la construcción de nuevos 
horizontes en materia de 
justicia y legalidad.

“Deseo que el desahogo 
de la agenda propuesta para 
este foro genere nuevas 
reflexiones, despeje dudas 
y, principalmente, sirva para 
que la gente tenga un mejor 

acceso a la justicia y logre 
una mayor defensa de sus 
derechos”, manifestó.

En este acto también se 
contó con la presencia de los 
magistrados Pedro Esteban 
Penagos López, y  Manuel 
González Oropeza integrantes 
de la Sala Superior del del 
Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación así 
como de los  titulares de los 
poderes Legislativo y Judicial, 
Jorge Humberto Segura López 
y Pedro Antonio Enríquez 
Soto, respectivamente.

Roberto transforma otra vialidad 
en Tepic: la Flores Magón

Una vialidad más reconstruida 
por el Gobierno de la Gente en 
Tepic es la avenida Flores Magón, 
misma que fue inaugurada este 
jueves por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
quien aseguró que con obras de 
calidad seguirá transformando 
a Nayarit.

“Nosotros, por amor a Tepic, 
por cariño a Tepic, nos metemos 
a transformar nuestra capital, 
y no hemos pedido un solo 
peso prestado para realizar 
esta obra, ni  hemos pedido un 
solo peso a los colonos; es un 
tema de amor por tu tierra, es 
un tema de tocar puertas ante 
el Gobierno de la República y 
traer estas grandes obras”, dijo 
el mandatario.

En la nueva avenida Flores 
Magón se invierten alrededor 
de 50 millones de pesos, ya 
que se pavimentó con concreto 

hidráulico el tramo que va de 
la avenida Insurgentes hasta la 
avenida Victoria, y  se trabaja en 
la segunda etapa, que llegará 
hasta la calle Acayapan.

Roberto Sandoval aclaró 
que en esta obra se han 
reconstruido, además de la 
vialidad, las banquetas, el 
sistema de drenaje, agua potable 
y alcantarillado; además, se 
renovó el alumbrado público, 
las redes subterráneas y se 
colocó nueva señalización. 

El Gobierno de la Gente 
está por inaugurar las obras 
de reconstrucción de otras 
importantes vialidades de la 
capital nayarita, como las 
avenidas Victoria y Revolución 
Social, así como las calles 
Brasil e Ixtlán, entre otras que 
han sido transformadas para 
mejorar la calidad de vida de 
los nayaritas.   

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Existen plazas vacantes en preescolar, 
primaria y secundaria: Leticia Pérez 

Política8

*Juzgadores y académicos de diversos estados asisten al foro de 
reflexión que concluirá este viernes 

*En el nivel indígena habrá otro examen 

El gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
inauguró este jueves la IX Mesa Redonda 
sobre Justicia Constitucional en las Entidades 
Federativas, organizada por el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y 
el Poder Judicial de Nayarit, con la asistencia 
de juzgadores y académicos de diversas 
entidades del país.

Ante más de doscientas personas en el Centro 
de Arte Contemporáneo “Emilia Ortiz”, entre 
ellos los titulares de los poderes Legislativo y 
Judicial del estado, el mandatario nayarita dio 
la bienvenida a los asistentes y destacó que 
durante este encuentro se construirán las bases 
de un sistema de legalidad más sólido y un 
régimen de justicia a la altura de la exigencia 
de nuestra sociedad.

Al inicio del acto inaugural, el presidente 
del Tribunal Superior de Justicia y de la Sala 

Constitucional-Electoral, magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, indicó que la reflexión 
sobre diversos tópicos permite el diseño de 
mecanismos que favorezcan la protección 
más amplia de los derechos humanos en el 
ámbito local.

Por su parte, Manuel González Oropeza, 
magistrado de la Sala Superior del TEPJF, 
expresó que las constituciones estatales forman 
parte de la Constitución federal y son la cuna 
de los derechos humanos, ya que contemplan 
varios medios de protección de las garantías 
fundamentales de los justiciables que no tiene 
el sistema federal.

González Oropeza agregó que hablar de 
justicia constitucional es hablar de la protección 
estatal, por ello el bloque de constitucionalidad 
debe considerar no sólo las normas establecidas 

por los tratados internacionales 
de los que México forma parte, 
sino que también debe tomar 
en cuenta las constituciones locales.

Finalmente, estimó que del intercambio de 
ideas entre juzgadores y académicos en la IX 
Mesa Redonda surgirán nuevas perspectivas 
y propuestas que permitan encontrar nuevos 
enfoques para solucionar los conflictos 
relacionados con la impartición de la justicia 
constitucional en el ámbito local.

En la ceremonia de inauguración estuvieron 
Pedro Esteban Penagos López, magistrado de 
la Sala Superior del TEPJF; Eugenio Partida 
Sánchez, magistrado de la Sala Regional 
Guadalajara, así como magistradas y magistrados 
de tribunales y salas electorales del país.

Tras el acto inaugural del foro de reflexión 
al que también asisten estudiantes de derecho, 

iniciaron las mesas de trabajo en que durante 
dos días se abordarán temas relacionados, entre 
ellos “Los órganos judiciales estatales como 
órganos del Estado mexicano y el cumplimiento 
de la sentencia en el caso Radilla” y “Aspectos 
a considerar en la aplicación efectiva de la 
interpretación conforme y del principio pro 
persona por parte de los órganos de control 
constitucional local”.

También se analizarán el “Desarrollo de 
los mecanismos de tutela local en materia de 
los derechos de los pueblos y comunidades 
indígenas”, “Los conflictos competenciales en 
la tutela de los derechos humanos por parte 
de órganos jurisdiccionales locales” y “El papel 
de las constituciones locales en el bloque de 
constitucionalidad”, entre otros. 

Inaugura RSC la IX Mesa Redonda sobre Justicia 
Constitucional en las Entidades Federativas

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Para dar cumplimiento con 
los lineamientos de la Ley General 
del Servicio Profesional Docente, 
expedidos por el Instituto Nacional para 
la Evaluación de la Educación, se está 
invitando a todos los estados para que 
sus egresados de escuelas normalistas 
y formadoras de docentes, públicas 
o privadas a participar en la segunda 
convocatoria extraordinaria emitida 
a nivel nacional para participar en el 
Concurso de Ingreso a la Educación 
Básica ciclo escolar 2014-2015 en el 
nivel de educación indígena.

Lo anterior fue informado por la 
directora de los Servicios de Educación 
Pública en el Estado de Nayarit 
(SEPEN), ya que la invitación fue 
para todas las entidades federativas 
que de manera voluntaria quisieran 
participar en la segunda evaluación, 
“ya que en la primera en el ámbito 
nacional fueron muy pocos docentes 
participantes en este nivel y por ello 

Nayarit de inmediato levantó la mano 
para decir que estaba interesado en 
participar”.

Dijo que en este nivel no se puede 
dejar de cubrir el servicio porque ante 
todo está el derecho de los niños 
indígenas a recibir su educación básica, 
por ello se requiere interesados “que 
cumplan con los perfiles específicos 
que señalar tener título de nivel 
licenciatura en educación preescolar 
o preescolar indígena o título de nivel 
licenciatura de educación primaria o 
primaria indígena, con el fin de que 
participen de acuerdo a la segunda 
convocatoria emitida”.

Al mismo tiempo informó la 
funcionaria estatal que para las plazas 
docentes de primaria y secundaria, así 
como de preescolar que se generen 
hasta el 31 de mayo del 2015, serán 
cubiertas con la lista de prelación que 
se conformó con los participantes 
en el primer concurso de oposición.

Destacó que la demanda de 
docentes se espera ampliarse cuando 

el personal en activo se jubile, “ya que 
la presentación de la documentación 
para prejubilación, se presenta 
normalmente del 15 al 30 de septiembre, 

y el proceso para que los maestros 
terminen el trámite de su jubilación 
tarda tres meses y por ello a partir 
de enero del 2015, se sabrá cuántas 
plazas vacantes hay”.

Sin embargo, Pérez García 
manifestó que no se podrá poner 
frente a grupo a un docente que 
haya presentado su examen y haya 
resultado no idóneo, por lo que se 
utilizará de manera transparente la 
lista de prelación o se llamará a nuevo 
concurso en caso de ser necesario.

Los aspirantes a participar en el 
segundo concurso de evaluación 
para educación indígena, podrán 
registrarse vía internet en el sitio web: 
www.servicioprofesionaldicente.sep.

gob.mx, la evaluación del Concurso 
de Oposición  para el Ingreso a 
la Educación Básica Indígena, se 
llevará a cabo entre el 13 y el 20 de 
diciembre de 2014, cabe señalar, 
que el sustentante deberá presentar 
también un examen complementario o 
adicional a los exámenes nacionales.

Las sedes de aplicación a cada 
sustentante, deberán consultarse 
en la página electrónica: www.
servicioprofesionaldocente.sep.gob.
mx,a partir del 24 de noviembre de 2014 
y, los resultados serán publicados en el 
sitio web antes mencionado el próximo 
6 de enero de 2015. Actualmente hay 
dos plazas para preescolar indígena 
y 5 para primaria. 
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Congreso aprueba acuerdo para la integración de 
los planes de trabajo de comisiones legislativas

Política

•	 Se	basarán	en	las	Líneas	de	Acción	del	Plan	de	Desarrollo	Institucional	del	Poder	
Legislativo de Nayarit

Tepic.-En Sesión Pública 
Ordinaria de este jueves en 
el Congreso del Estado, los 
representantes populares 
nayaritas aprobaron en forma 
unánime el acuerdo que establece 
las bases para la elaboración 
de los Planes de Trabajo de 
las Comisiones Legislativas, y 
tienen como fin el conocimiento, 
estudio, análisis y dictamen de 

las iniciativas  y comunicaciones 
presentadas a la Asamblea.

El acuerdo signado por la 
Comisión de Gobierno, especifica 
que los  Planes de Trabajo de 
las Comisiones,  deben proveer 
acciones que contribuyan a 
atender los objetivos y metas 
previstas en el Plan de Desarrollo 
Institucional del Poder Legislativo.

En el contenido del Plan 
de Trabajo de las Comisiones 
resulta de suma ut i l idad 
establecer criterios básicos 
de naturaleza metodológica, 
respetando la facultad de cada 
órgano colegiado; los criterios 
básicos son índice, presentación, 
competencia, del imitación 
de objetivos, descripción de 
las líneas de acción y los 

criterios  para el seguimiento 
y la evaluación.

En el proceso de elaboración 
del Plan de Trabajo se debe 
contemplar la identificación 
y análisis  inicial de las 
leyes vigentes en el Estado 
relacionadas con la competencia 
de cada comisión; un diagnóstico 
preliminar de las iniciativas 

Inaugura Pepe Espinoza  primer 
foro Acuícola y Pesquero 

9

Con la representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, inauguró los trabajos del  
Primer  Foro Acuícola y Pesquero del 

Sector Social  de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC),  en 
el cual se contó con la presencia 
del Comisionado Nacional de 
Acuacultura y Pesca, Mario Gilberto 
Aguilar Sánchez.

El responsable de la política 
interna del Gobierno de la Gente dio 
la bienvenida a los integrantes de 
las ligas locales pertenecientes a la 
CNC, provenientes de los  estados 
de Sinaloa, Baja California, Sonora, 
Jalisco, Michoacán, Guerrero, 
Tamaulipas, Veracruz,  Chiapas, 
Tlaxcala y Nayarit, quienes aportan 
sus ideas, propuestas y la moderna 
visión del campo, mediante sus 
iniciativas.

El funcionario estatal recalcó el 
gran apoyo e impulso que para el 
campo nayarita proporcionan tanto el 
Presidente de la República, Enrique 

Peña Nieto, como el Gobernador 
Roberto Sandoval  Castañeda, 
quienes fomentan, dijo, este tipo de 
actividades, que sirven como marco 
propicio, abierto y democrático para  
evaluar los temas que fortalecen 
la  pesca, el campo y el desarrollo 
rural integral.

En este foro campesino estuvieron 
presentes el diputado federal Juan 
Manuel Rocha Piedra, y el senador 
Manuel  Humberto Cota Jiménez, 
presidente  de la Confederación 
Nacional Campesina, así como 
autoridades de los tres órdenes 
de gobierno. 

pendientes de estudio así como 
la celebración de reuniones, 
conferencias y foros con 
organismos públicos, privados 
y demás sectores sociales.

Para esta actividad las 
Comisiones Legislativas  pueden 
sesionar en lo individual  y en 
unión con otras, lo que permite la 
posibilidad  de que los objetivos, 
metas o líneas de acción trazadas 
por una comisión, guarden 
estrecha relación.

Formulados y aprobados los 
Planes de Trabajo al interior de 
cada una de las 23 Comisiones, 
serán presentados ante la 
Asamblea Legislativa.
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Claudia Isela Hernández
Con llagas en su piel por los 

daños del sol y reponiéndose de la 
deshidratación sufrida por el naufragio 
que el pasado 19 de Septiembre tuvo 
junto a su compañero pescador Rogelio 
Flores Martínez; José González Bravo 
relató para la que aquí escribe lo que 
seguramente nunca olvidará.

“Nosotros íbamos a levantar la 
cimbra (arte de pesca), llevábamos un 
tramo, cuando de repente escuchamos 
que algo zumbaba, vimos que las 
olas iban creciendo y nos llegó un 
aire del sur. Cuando vimos que se 
estaba poniendo bien feo el tiempo, 
cortamos la cimbra (arte de pesca) y 
luego nos cayó una ola reventando 
encima de la panga hundiéndonos”.

Apodado por su gente como "el 
Negro" y con 23 años de edad, José 
hizo uso de su memoria, recordando 
los terribles momentos que pasó a 
la deriva. Con la vista fija buscando 
las imágenes que le llevan a revivir 
lo sucedido junto a Rogelio, narró 
que a la 1:00 a.m. de aquel viernes 
salieron del Puerto de San Blas en 
busca del sustento de sus familias a la 
captura del pez dorado, encontrando 
naufragio cuando una ola grande los 
sorprendió.

“Cuando la ola nos hundió, nos 
agarramos de los envases de refresco 
de dos litros que usamos como bollas 
en la cimbra y de allí empezamos a 
nadar, estábamos a unas 32 millas de 

distancia, como pudimos 
nadamos y nadamos hasta 
llegar cerca de “la Piedra 
del Asadero”.

Dedicado a la pesca 
desde que tenía 15 años de 
edad, José menciona que 
durante su naufragio, le 
daba ánimo a Rogelio para 
que continuara nadando 
y no se dejarse vencer, 
porque había momentos 
en que ya no quería seguir.

“Dos veces quisimos 
llegarle a la piedra, pero 
la corriente no nos dejaba. 
En algún momento si 
pensé en morir, pero 
luego no presentía nada 
y tuve fe de que nos iban 
a encontrar. Yo le decía a 
mi "compa", que siguiera, 
que le echara ganas, que 
lo hiciera por sus hijos y su esposa 
que no se diera por vencido, pero 
luego de unos minutos cuando voltee 
ya no lo vi”

González Bravo fue rescatado el 
domingo 21 de Septiembre cerca de 
la piedra en mención mientras que 
su compañero de embarcación aún 
no ha sido localizado a pesar de la 
solidaridad y arduas búsquedas.

La Fiscalía del estado de Nayarit, 
dispuso el helicóptero denominado 

“Apache” para realizar sobre vuelos 
en donde se considera puedan 
encontrarle. Igualmente, pescadores y 
habitantes de San Blas se han unido 
para aportar recurso económico y 
físico para facilitar la localización de 
Rogelio, pero todo ha sido infructuoso 
hasta el momento.

“A mí me localizó un pescador 
de nombre Juan a bordo de una 
embarcación, él es familiar de mi 
compañero perdido, cuando estuve 
en la panga fuimos a buscarlo cerca 
de donde lo había visto la última 
vez pero no lo encontramos.   Al 
helicóptero nunca lo vimos, pero 
agradezco todo lo que hicieron y 
siguen haciendo por mí y por mi 
compañero que desafortunadamente 
aun no sale a tierra, pero espero que 
pronto lo encuentren”.

La petición de este pescador que 
por primera vez naufraga, fue directa 
y precisa.

"Que Capitanía de Puerto sea más 
eficaz, porque nosotros los pescadores 
no sabíamos de mal tiempo antes de 
salir a pescar ese día, que se nos diga 

Después de ser rescatado, náufrago 
de San Blas relata la pesadilla

*Aun	se	recupera	de	la	deshidratación	y	lesiones	a	causa	del	sol	
*Su compañero de embarcación aun no aparece
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Ya estamos en fin de semana y aquí les damos 
algunas opciones para salir y divertirse un rato:

Viernes 26: 

*Megabotanero El Caporal (Av. Aguamilpa, rumbo 
a la Cantera, presenta a Los Auténticos Cadetes

de Linares. Desde las 2 pm... 

*Teatro del Pueblo presenta "México en la Piel" 
con la actuación de grandes talentos 

nayaritas, 7 pm...

*300 Night Club (Insurgentes 280 pte) 
regresa de nuevo Banda Saeta, 10 pm... 

Sábado 27:

*El Caporal repite con Los auténticos Cadetes 
de Linares

desde las 2pm... 

*300 Night Club presenta a la internacional 
Banda Couich, 10 pm.

Domingo 28... 

*Hacienda Acayapan presenta:
 Jaripeo-Baile con Banda La Contagiosa, 4 pm....

A donde ir a disfrutar 
fin de semana ....

con anticipación, otras veces sale uno 
a pescar y cuando regresamos ya está 
el Puerto cerrado a la navegación, 
ahora ya ves lo que pasó"

Reunido con su familia José 
González Bravo, disfrutó de un caldo de 

pollo que le prepararon para recibirlo la 
noche del miércoles   en casa después 
de tres días de hospitalización en 
la ciudad de Tepic. Hombre de mar, 
seguramente en unos cuantos días 
más, abordará otra embarcación 
para seguir alimentando a los suyos.
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El deporte más espectacular del mundo 
sigue vigente en la Capital Nayarit

Por: Héctor “Chester” 
Guillén 

Aunque suene muy reiterativo, 
el deporte a lo mejor no es una 
obra para mejorar alguna calle o 
cualquier otro servicio público, el 
deporte trae algo mejor “salud”, 
que bien dicen nuestros mayores 
que con tener salud lo demás 
sale sobrando, es por lo que es 
bueno seguir viendo que estos 
empresarios Lic. Abel Torres de 
Bardahl y Lic. José Hernández 
de Servigruas de Nayarit siga 
fomentando el deporte con sus 
recursos.

En esta ocasión el comité 
organizador del torneo de Barrios 
Lomas Herguin Agradeció a 
estos empresarios dándoles 
un reconocimiento por su labor 
altruista hacia este bienestar 
social que es el deporte.

Los empresarios agradecieron el 
detalle de Oscar López coordinador 
del torneo, por hacerle entrega de 
este significativo reconocimiento, 
destacando que el espacio 

deportivo de Lomas Herguin ha 
ido creciendo y cada día que pasa 
se va incorporando gente nueva 
a este proyecto para practicar el 
deporte más popular del mundo 
“El Futbol”.

Además agregaron que los 
objetivos se han ido cumpliendo, 
el ver como se ha ido creando 
un ambiente de convivencia, de 
amistad con los colonos vecinos 
como la Agrónomos, Lomas de la 
Cruz, Zapopan, entre otras, y que 
esto poco a poco va a beneficiar 
con el anular los malos vicios de 
esos jóvenes que se van por el 
camino fácil.

Para finalizar, Abel y José, 
mandaron una invitación a las 
demás empresas que volteen a 
ver las necesidades deportivas 
que sufre nuestro estado, que 
inviertan más en el deporte y así 
verán a muchos niños, jóvenes 
y adultos detrás de un balón o 
detrás de un sueño deportivo, 
alejando sus pensamientos de 
cosas indebidas que después 
terminan como pesadillas.

Por: “Chachir Luna”

Como ya se ha vuelto tradición, 
el domingo pasado hubo función de 
lucha libre en la Arena Mololoa y vaya 
que función la que vivimos quienes 
tuvimos la oportunidad de asistir.

En la primer pelea, la que abría la 
cartelera se enfrentaron el rudo ya 
experimentado “Barrio” acompañado 
del “Chilango” enfrentándose a un 
“ÁguilaAztlán” pasadito de frijoles 
pero con técnica capaz de levantarnos 
del asiento quien se acompañaba de 
“Black Strik” quien se veía un tanto 
nervioso y poco podía hacer para 
salir avante de los embates de los 
rudos, aun así lograronalzarse con 
la victoria. En la segunda lucha se 
veían las caras “Muñeco Diabólico” 
y el rudo más pesado de la Arena 
Mololoa “Súper Sonic” ante el nuevo 
exótico enmascarado “Lince” y 
“Blazer” quienes no pudieron con las 
marrullerías de los rudos y tuvieron 
que tocar espaldas planas en la lona 
e irse a la regadera.

La tercera función los locos más 
locos de la región Cora, “Loco Xtream” 
y “Loco González” haciendo equipo 

para enfrentarse a un súper rudo 
de peso completo “Haro Cazzan” 
quien se hacía acompañar de un 
rudo que le hace honor a su nombre, 
“La Bestia”. El bando de los rudos 
mostró mayor técnica luchística y sin 
duda la ventaja era gracias al físico 
de estos luchadores, pero aun así 
los locos dieron catedra de técnica, 
aunque no les alcanzo para mucho 
y los rudos se impusieron.

Finalmente la lucha que estábamos 
esperando, los maestros de la técnica 
arriba del cuadrilátero “Niño Tormenta” 
y la leyenda viviente de “El Vaquero” 
capitaneados por “Mercury 2000” 
quien hizo el viaje desde Vallarta 
para enfrentar a los creadores de 
la marrullería, “El Chupacabras, 
Kamaleon y al jefe brujo “Marakame I”. 
Una primer caída llena de trampas y 
golpes traidores por parte de los rudos 
quienes contaban con la traicionera 
ayuda del referi por lo que ganaron 
la primer caída. La segunda caída 
fue el turno para que los técnicos 
demostraran porque están en ese 
bando, tremenda paliza propinaron 
a Chupacabras quien se encontraba 
sangrando de la cara, un Kamaleon 

quien tuvo que recurrir al camuflaje 
entre el público para evitar ser 
castigado y un Marakame que no veía 
por donde le llovía los castigos que 
hicieron que los buenos obtuvieran 
la victoria parcial. Finalmente la 
tercera caída donde se definía todo, 
era obvio que el triunfo seria para el 
bando que mejor conformado esta, 
y claro está que es el de los rudos 
pues cuentan con el maestro de 
maestros de la lucha libre, Marakame 
I consiguió alzarse victorioso al 
propinar tremendo castigo bajo el 
ring a Mercury 2000 y ni Vaquero 
ni Niño Tormenta pudieron evitarlo.

Esto calentó los ánimos y ya 
hay reto para la próxima función 
en la Arena Mololoa, Marakame I 
vs Mercury 2000 quien es el actual 
campeón de Vallarta expondrá su 
cinturón, mientras que Vaquero 
también propuso su máscara ante 
la cabellera del mismo Marakame y 
el Chupacabras. Ya sabe próxima 
función en la Arena Mololoa espérela 
se va a poner bueno, lleve a su 
familia en serio se la va a pasar muy 
bien disfrutando de este deporte tan 
espectacular.

Por: Héctor “Chester” Guillén 

En la Liga Popular de Futbol 
organizada por “Chon” Aguilar se llevó 
a cabo un encuentro que figuraba para 
estar muy parejo, pero la velocidad 
y contundencia de Atlético Lamedo 
fueron muy superiores a los de Atlético 
Tepic, cayendo estos últimos con 
un escandaloso marcador de 5-0.

Desde que dio inicio el encuentro, 
Atlético Lamedo se veía impaciente 

con abrir el marcador, pero apenas 
transcurrían 5 minutos de juego 
cuando un pase a profundidad para 
Raymundo Carrillo hace la recepción 
y contactó la esférica para mandarla 
al fondo de las redes y así abrir el 
marcador.

De inmediato se empezó a notar 
la superioridad de Lo de Lamedo 
consiguiendo en esta primera parte 
un par de goles más a su cuenta por 

conducto de Abi Rubio y Eduardo 
Benavidez.

Para la segunda parte las cosas no 
cambiaron mucho, un Atlético Tepic 
que se veía mermado físicamente, 
sin ir por todos los balones, y en 
su pecado llevó la penitencia ya 
que con anotaciones de Raymundo 
Carrillo que consiguió su doblete y de 
Misael Flores, Atlético Lamedo arrasó 
con Atlético Tepic al propinarle un 
escandaloso triunfo de 5 goles a 0.

Empresarios Abel Torres y 
José Hernández Recibieron 

Reconocimiento

Deportes

*En Liga Popular de Futbol…

*De parte de Amigos de Quilla…

*Lucha Libre en la Arena Mololoa. “Marakame I surte con paliza al Vaquero y 
compañía”

Atlético de Lo de Lamedo Arrasó 
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Oscar “Quilla” López entregó reconocimiento muy 
merecido al Lic. José Hernández y Lic. Abel Torres, 

empresarios que aportan al deporte.

Marakame I, más de 30 años en el mundo 
de la Lucha Libre y aún posee técnica para 

someter a las jóvenes figuras

Si quiere divertirse los domingos en familia 
ya no vea a “Chabelo”, mejor vengase a 

las grandes funciones de Lucha Libre en la 
Arena Mololoa
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*En la Liga Popular Premier…

Deportes

Por: Héctor “Chester” 
Guillén 

Vaya mañana futbolera en la 
cancha de ciudad deportiva del 
INCUFID, un par de equipos 
que la temporada pasada 
protagonizaron una final al 
cual mas agonizante, Pifos de 
la Chapule y Privada Higuera 
de Ejido Rodeo.

Arrancaba la primera parte 
y un duelo de estrategia y 

buen futbol, ya que ambas 
escuadras traen jugadores 
de gran calidad, los arqueros 
empezaban a tener trabajo 
atajando cada uno de los 
balones que iban rumbo a 
su arco, pero al final de la 
primera parte no hubo nada 
para nadie yéndose en roscas 
al descanso.

Parte complementaria los 
equipos realizaron algunas 

mod i f i cac iones  en  su 
planteamiento, lo cual benefició 
un poco más a Privada Higuera 
que tenia arrinconado a los 
Pifos, ante el dominio que 
tenían los de Rodeo, los 
Chapules empezaron a cortar 
cualquier avance con falta 
lo que hizo que el juego se 
cortara muy seguido.

Al f inal fueron pocas 
oportunidades claras las que 

tuvieron en la segunda parte 
terminando el marcador en 
un empate 0-0, y ganando 

el punto extra en penales el 
equipo que actualmente es el 
campeón Pifos de la Chapule.

Por: Héctor “Chester” 
Guillén

Más fuerte que nunca 
se ha venido mostrando el 
torneo de futbol rápido “M.A.S. 
Deporte” de la Federación de 
Estudiantes de Nayarit, un 
total de 27 equipos divididos 
en dos grupos han venido 
participando a lo largo de más 

de 10 semanas en el INCUFID 
para conseguir el pase a la 
fiesta grande, algunos ya están 
calificados, pero otros ya están 
en encuentros de mero trámite, 
aquí les presentamos la tabla 
general de este torneo que 
organiza Jorge Armando Ortiz 
Rodríguez en coordinación 
con algunos amigos y que ha 
sido todo un éxito.

Más Fuerte que Nunca el Futbol 
Rápido con “M.A.S. Deporte”

Por: Héctor 
“Chester” Guillen 

En días pasados 
saludamos al Regidor 
René Alonso Herrera 
J i m é n e z  q u e  l e 
comisionaron el área 
del deporte, por lo que 
nos comenta lo siguiente:

H G . - ¿ R e n é  q u e 
significa para ti el que 
la gente te tuviera 
confianza y hoy estés 
como Regidor?

RH.- Me da mucha 
felicidad, es un gran paso en 
mi trayectoria política, pero más 
que nada es un gran reto y un 
compromiso con los ciudadanos 
por que esperan una respuesta 
inmediata por lo que tendremos 
que hacer un gran esfuerzo para 
atender la problemática de la 
ciudad tan abandonada que es 
Tepic.

HG.- ¿Hoy te asignaron una 

comisión?
RH.- me comisionaron el 

área de deporte, he practicado 
principalmente futbol desde joven, 
y durante todo este tiempo he 
visto la problemática que existe, 
por lo que atenderemos a todos 
los deportistas del municipio.

HG.- ¿Qué le duele al deporte 
en la capital?

RH.- lamentablemente no hay 

suficientes espacios deportivos, 
ni material para realizar los 
entrenamientos como deberían de 
ser, vamos a hacer un esfuerzo 
y platicar con el alcalde para 
que nos apoye a fomentar el 
deporte en todos los rincones 
de nuestra capital.

HG.- ¿Qué tienes en mente 
para impulsar el deporte en la 
capital?

RH.- vamos a realizar 
un plan de trabajo, nos 
sentaremos a platicar 
con las asociaciones 
deportivas en nuestra 
capital por que estoy 
c o n s c i e n t e  q u e 
hay mucha calidad 
en los deport istas 
nayaritas, solo que 
falta el apoyo, pero por 
mientras empezaremos 
realizando algunos 

Pifos empató a Cero con Privada Higuera

El Deporte está abandonado y vamos a 
trabajar en ello: René Herrera Jiménez

Cerrando el Roll Regular…

“Tabla	General	Futbol	Rápido”

torneos para ir poco a poco 
fomentando el área deportiva 
en la capital.

Para finalizar el Regidor del 

Deporte René Herrera agradeció 
la confianza de la ciudadanía y 
que pronto estarán viendo los 
beneficios que trae el cambio a 
nuestra capital.

No nada más será un regidor del deporte en el 
escritorio, también lo practica y lo hace bien, en 
la grafica uno de los equipos en los que milita.

Llegando y haciendo Lumbre, el regidor del Deporte 
René Herrera ya empezó a trabajar apoyando en la 

coordinación de eventos deportivos.
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Por Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

L e t i c i a  J u á r e z 
Castañeda presidenta 
recién reelecta del 
Consejo Estatal de 
Mujeres Empresarias 
y Emprendedoras de 
Nayarit realizó gracias 
a la colaboración mutua 
con la Universidad 
Autónoma de Nayarit un 
curso que llevó por título 
“Manejo de Conflictos a 
través de la Inteligencia 
Emocional”

El taller tuvo lugar 
en las instalaciones del 
edificio de Vinculación 
Productiva de la máxima 
casa de estudios, la cual 
reiteró el apoyo para las 
féminas, quienes son un 

soporte importante de 
la economía nayarita.

 Diversas empresas 
son las que mantienen 
vigentes esta importante 
asociación, que están 
entrelazadas para unir 
esfuerzos, crecer y ser 
parte del mercado local 
y tener la oportunidad 
estar en otros mercados 
fuera de Nayarit.

Con esta oportunidad 
brindada en la que las 
mujeres que asistieron 
al curso, ven desde otro 
panorama, la manera en 
la que se pueden manejar 
conflictos y sistemas que 
puedan servir de una u 
otra manera para que 
su desarrollo laborar 
se lleve de la manera 
más adecuada.
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CEMUEEN implementa 
curso de manejo de conflictos



Viernes 26 de Septiembre de 201414 Sociales



Viernes 26 de Septiembre de 2014

Viernes 26  de Septiembre  de 2014• www.genteypoder.com • No.  1553Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
catedrático José Luis Michel Rosas, 
es uno de los pocos que han 
alcanzado el rango de eminente, es 
un personaje que ha incursionado 
en todos los géneros, incluyendo el 
de la política y medicina alternativa 
tradicional,  además con buena 
trascendencia histriónica por solo 
citar, algunos a golpe de memoria 
rápida.

Es maestro catedrático, con 

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
Con la novedad de que 
el ex tesorero municipal, 
licenciado en administración 
de empresas Gerardo Morales 
Cruz, el famoso “Pilatos”, 
está  fuera de los escenarios 
políticos y dedica su tiempo 
a la atención de su empresa, 
lo saludamos en un evento 
cultural realizado el pasado 
fin de semana en el interior 
del comisariado ejidal.

Platicamos sobre diversos 
temas y al cuestionarle si 
tiene aspiraciones políticas, 
dijo, no, se han manejado 
algunos rumores, pero nada 
es cierto y descartó tener 

diferencias a nivel interno en 
el partido, mencionado que 
son especulaciones de que se 
irá al PAN, no es el momento 
de levantar la mano, ni de ver 
este tipo de situaciones, aun 
es temprano.

Cabe anotar que Gerardo 
Morales, fue dirigente juvenil 
obtuvo varios triunfos como 
presidente del Frente Juvenil 
Revolucionario, es un líder con 
influencia en este lugar donde 
tiene excelente acreditación 
como empresario en el ramo 
del calzado por cierto en 
dicho evento cultural estaba 
acompañado por el licenciado 
Francisco Baltasar González, 
originario de la comunidad 
de Amatlán.

José Luis Michel Rosas ha 
alcanzado el rango de eminente

El Doctor Lalo encabeza 
interesante proyecto comunitario

David Salas promueve novedosa 
arquitectura política municipal

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
delegado sindical y militante 
priísta Licenciado David Salas, ha 
demostrado con claridad que tiene 
oficio político y mucha madurez, 
en este rubro,  coinciden líderes 
de opinión local, y aseguran que 
es garantía de triunfo en puestos 
de elección popular, por su visión 
positiva en este rubro y siempre 
está con los pobres.

David Salas, mira la política 
a largo y corto plazo desde un 

punto de vista político, económico, 
sociológico y cultural y sin 
apuros, la va llevando adelante, 
recoge y acepta las quejas de 
los electores, es un político 
realista cuya misión servir a las 
clases vulnerables con proyecto 
sociales en marcha en conjunto 
de la comunidad con todos los 
síntomas de positiva secuela.

Cabe hacer notar que David 
Salas, es un personaje que no 
subestima a nadie con ideas 
despiertan cambios en nuestro 
interior y los hábitos de hacer 

realidad en el exterior un ejemplo 
capaz de sintetizar el ideal 
humanístico con la voluntad 
integradora con ambiciosos 
programas de integración con 
renacer integral con excelente 
huella constructiva.

Por Jolumeca
 
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 

ex presidente municipal y gran 
futbolista Everardo Sánchez 
Parra, encabeza nuevo proyecto 
deportivo, el cual tiene como 
prioridad el deporte comunitario, 
por tal motivo se estarán realizando 
diversas acciones todos los fines 
de semana, en primera estancia 
se promocionara el futbol de sala 
en las canchas de usos multiplex 
en todas las colonias.

Promoviendo esta actividad 
entre niños de 6 a 10 años y 
como nueva opción deportiva, 

la actividad del Boxeo, a través 
de promotores emergidos de 
los consejos comunales, estas 
acciones se cerraran el domingo 
por la tarde, habrá entrega de kit 
deportivos, con la finalidad de 
promover la activación física en 
los diversos espacios de practica 
en comunidades rurales.

Con este proyecto deportivo se 
dará  a los niños la oportunidad 
de practicar varias disciplinas 
deportivas, a la vez, y cabe 
anotar que desde hace varios 
años, falta en esta zona un 
proyecto de este nivel que 
beneficie a la comunidad, con la 
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buena postura de crítico, nadie 
acepta que le digan que no está 
bien en su trabajo, por eso ya no 
hay crítica, porque se arriesga uno a 
perder que se abran las puertas del 
sistema, el licenciado Michel Rosas, 
es un hombre que ha sabido luchar 
con talento, culto, de inteligencia 

persuasiva, ya tiene un lugar en la 
historia de este municipio.

Actualmente el licenciado Michel 
Rosas, ha tenido actuaciones 
insuperables en su área de trabajo 
educativo, y ha sido semillero de 
formación de tantísimos abogados, 

con su estatura creadora, es un 
subversivo incapaz de soportar la 
injusticia, la fatuidad, la falsedad, 
la mentira, el arribismo, si bien ha 
vivido momentos difíciles que han 
devastado su carácter ha sabido 
sobreponerse y a seguir con su 
lucha diaria.

Pilatos retirado de 
toda actividad política 

idea de continuidad con charlas 
inspirativas, a los niños, mostrar 

videos y películas en referencia 
al rubro.
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Ya se turnó el asunto de riña en la 
escuela Ignacio Zaragoza ante el M.P. : 

Profesor Isauro Sánchez Ávila

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN, NAYARIT

Redacción Tuxpan

TUXPAN.- A muy temprana 
hora de ayer jueves se supo 
que había fallecido por causas 
naturales el conocido ejidatario, 
ex diputado local, ex presidente 
del comisariado ejidal, ex 
director del Registro Civil y 
distinguido priísta Don Ubaldo 
Zamorano Ayón, en su domicilio 
del populoso barrio de pueblo 
nuevo, a donde acudieron cientos 
de amigos y familiares quienes 
le estarán dando el ultimo adiós 
hoy viernes después de que lo 
despidan con todos los honores 
en el auditorio del edificio del 
comisariado ejidal de Tuxpan y 
después de que se oficie en la 

parroquia de San Miguel Arcángel 
una misa de cuerpo presente, 
por su eterno descanso. 

P o s t e r i o r m e n t e  s e r á 
trasladado al panteón municipal 
José María Morelos de Tuxpan 
donde será inhumado, nos 
in formaron e j idatar ios y 
productores del campo amigos  
cercanos de la familia de Don 
Ubaldo Zamorano Ayón. 

Descanse en Paz nuestro 
amigo Don Ubaldo Zamorano 
Ayón y rogamos a dios nuestro 
señor que les de fortaleza a 
su apreciada familia para que 
puedan superar su irreparable 
pérdida.

No cabe duda que el Alcalde 
de Tuxpan Salvador Saldaña 
Barrera se sacó la rifa del tigre 
con tanta deuda y problemas 
heredados de la administración 
pública pasada del señor Isaías 
Hernández Sánchez, catalogada 
por los propios habitantes como 
la peor que hayan tenido en toda 
la historia desde que Tuxpan 

es municipio.  Donde se van a 
necesitar de cientos de millones de 
pesos para la nueva construcción 
de la red de drenaje sanitario, de 
cárcamos y lagunas de oxidación, 
así como para reparar la mayoría 
de las calles de la cabecera 
municipal que están intransitables, 
incluyendo las principales como 
lo son los laterales de la entrada 

a esa ciudad, a la altura donde 
se ubica la preparatoria de la 
UAN, en donde uno se puede 
topar con enormes y profundos 
baches como se pueden apreciar 
en la gráfica.

F o t o  y  c o m e n t a r i o : 
herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com 

Por: Juan Bustos

Los pasados martes y miércoles 
nos tocó presenciar varios pleitos 
protagonizados por jovencitas 
estudiantes de la escuela secundaria 
General Ignacio Zaragoza de 
la ciudad de Tuxpan, lo que ha 
preocupado a cientos de personas y 
más por la forma en la que arreglan 
sus diferencias que desde luego 
no es la adecuada. 

Por tal motivo, la mañana de 
ayer jueves nos dimos a la tarea de 
buscar al director de esa escuela 
el profesor Rubén Flores López, 
quien debido a la carga de trabajo 
no nos pudo atender y en su lugar 
nos recibió el Profesor Isauro 
Sánchez Ávila sub director de esa 
escuela, a quien le agradecemos 
que haya dedicado minutos de su 

tiempo para informarnos de este 
acontecimiento jamás registrado 
en todo el municipio de Tuxpan. 

Este asunto ya fue turnado ante 
el Agente del Ministerio Público 
del Fuero Común del municipio de 
Tuxpan, por lo que ya existe me 
imagino una averiguación previa 
para dar con los jóvenes que han 
estado incitando y protagonizando 
los pleitos que se han registrado 

como ya te has dado cuenta fuera 
del plantel educativo, pero no por 
ello no habremos de dejar de 
preocuparnos, por eso estamos 
convocando a una reunión con los 
padres de familia, quienes ahora 
más que nunca deben de estar 
muy al pendiente del actuar de 
sus hijos que en muchas de las 
veces en sus casas son unos y 
fuera de ellas son otros. 

Es muy lamentable saber que 
alumnos de esta escuela estén 
protagonizando riñas en plena 
vía pública, lo cual desde luego 
nos preocupa, pero también les 
debe de preocupar a los padres de 
familia quienes en una gran mayoría 
ven a las instituciones educativas 
como guarderías y le dejan la 
responsabilidad a los maestros, 
cuando la responsabilidad directa de 
la educación y del comportamiento 

Fallece ex diputado local de 
Tuxpan, Ubaldo Zamorano Ayón
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*Quien en vida fuera diputado local, 
presidente del comisariado ejidal, director 

del registro civil y distinguido priísta.

de sus hijos es única y exclusiva 
de ellos de los progenitores, es 
por eso que estamos convocando 
a una reunión con los padres de 
familia, con quienes tomaremos 
acuerdos y medidas más enérgicas 
con la única finalidad de erradicar 
esta reprobable conducta que 
han estado adoptando desde 
luego fuera de la escuela algunos 

alumnos, que como te comento es 
lamentable y por eso ya estamos 
atendiendo este asunto con carácter 
de urgente enuncio el mentor a 
quien le agradecemos su amable 
atención.   

Hasta la próxima y seguiremos 
informando. juanbustos69@
hotmail.com
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Fuerte empieza trabajando Lucio 
Santana Zúñiga, alcalde de Tecuala 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- En la primer 
semana de su administración 
municipal Lucio Santana da 
contestación inmediata algunos 
de lo cientos de problemas por 
las que atraviesa el municipio de 
Tecuala, para muestra basta un 
botón con las marejadas altas 
que se dieron con la tormenta 
tropical “Odil” y el huracán 
“Polo” el lugar turístico más 
importante de este municipio 
como lo son las playas del 
Novillero, destrozando gran 
parte de la superficie de la playa, 
dejando un rastro de destrucción 
en estas hermosas playas del 
pacifico mexicano, el primer 
edil ni tardo ni perezoso acudió  
a constatar personalmente 
ese daño que se ocasionó 
en estas hermosas playas 

acompañado por el regidor 
de la demarcación # -4- Toño 
Rubalcaba, y efectivamente 
los daños ocasionados son 
cuantiosos, afortunadamente 
son solo pérdidas materiales, 
ninguna pérdida humana 
que lamentar se espera que 
el  mandatario municipal, 
buscará de alguna manera 
llevar un poco de justicia a 
los damnificados, por estos 
fenómenos meteorológicos.

Por  otra parte el primer 
edil dio instrucciones con 
respuesta inmediata para que 
la calzada rotaria o (del panteón) 
como mejor se le conoce 
y respondiendo al objetivo 
principal de hacer más con 
menos, y así sucedió el director 
de obras públicas Ampelio 
González pone manos a la 
obra, revistiendo totalmente la 

calzada, la cual se encontraba 
en condiciones deplorables  
hasta hace unos dos días, 
bien por el nuevo director de 
obras públicas municipales, 
la ciudadanía agradece este 
empeño en su trabajo, porque 
por lo pronto esto ya no será 
problema por un buen rato.

También en segur idad 
pública municipal no cantan 
mal las rancheras y la actual 
administración local muestra una 
cara nueva con los encargados 
de la seguridad de los ciudadanos 
Tecualenses, comprometiéndose 
con estos elementos a garantizar  
sus derechos y su bienestar, y 
les han cumplido con la entrega 
de sus uniformes nuevos, es un 
acto simbólico del compromiso 
que se ha adquirido con ellos 
y con la sociedad Tecualense, 
y “porque es un orgullo de su 
gente”.
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Tras encabezar los festejos del 78 aniversario 
de la dotación de tierras del ejido de Zapotan, 
el Gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
además de convivir con las familias y sus 
autoridades ejidales y municipales,  reafirmo su 
compromiso de seguir trabajando para transformar 
su comunidad, dotándola de mejores servicios y 
obras de infraestructura básica, en cuyo evento 
aprovecho para hacer un reconocimiento público 
al basquetbolista profesional Gustavo Ayón, por 
poner en alto el nombre de Nayarit.

Compostela, Nayarit. 25 de septiembre de 
2014. Por Donkey-- Tras encabezar el acto 
conmemorativo del 78 aniversario de la dotación 
de tierras del ejido de Zapotán, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, además de 
reafirmar su compromiso con los campesinos, 
celebró la unidad que demuestran en entorno a 
su dirigencia, así como también el esfuerzo que 
realizan para mejorar las condiciones de su ejido 

y de su comunidad
Durante el evento que se desarrolló en la cancha 

de usos múltiples de este lugar, el Ejecutivo del 
Estado, anunció la ampliación y rehabilitación 
del drenaje sanitario y alcantarillado pluvial, 
cuyas acciones se realizarán con una inversión 
de más de 2 millones de pesos.

Acompañado por Presidente ejidal, Carlos 
Aguirre y de integrantes de su mesa directiva, 
así como del orgullo nayarita del Basquetbol 
profesional y originario de este lugar, Gustavo 
Ayon, de la diputada federal Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez, de la Senadora Margarita Flores 
Sánchez  y por el diputado Francisco Monroy 
Ibarra, además de convivir con los ejidatarios y 
sus familias y asumir el compromiso de seguir 
trabajando para transformar su comunidad, 
dotándola de mejores servicios y obras de 
infraestructura básica, hizo un reconocimiento 

público al basquetbolista profesional Gustavo 
Ayón, integrante de la selección mexicana, que 
ha puesto en alto el nombre de Nayarit.

"me siento muy orgulloso, primero de ser 
Gobernador de este gran Estado donde se 
encuentra Compostela y Zapotán, y de este 
lugar ha salido el mejor basquetbolista que ha 
habido en la historia de México, por eso quiero 
felicitar a mi amigo Gustavo y decirle que el 
tiempo transcurre y nosotros como Gobierno 
vamos de paso, pero la historia se marca con 
el presente" preciso.

Así mismo el ejecutivo estatal, anunció la 
construcción del drenaje sanitario que por 
muchos años anhelo la gente de Zapotán, en 
cuya obra se aplicará una inversión de más de 
2 millones de pesos y quedará concluida en el 
mes de diciembre de este año.

Por su parte Gustavo Ayón acompañado de su 
familia y amigos de esta comunidad, celebró la visita 
del Gobernador de la Gente, Roberto Sandoval 

Castañeda, así como también la presencia de los 
Comisariados Ejidales, autoridades municipales 
y auxiliares y ciudadanía en general en este acto 
conmemorativo y trascendental para Zapotán.

"A nombre de la comunidad, agradecemos 
su visita a este ejido, y nos sentimos honrados 
de recibirlo y aprovechar para entregarle un 
reconocimiento por su trabajo y los beneficios 
que ha dado a nuestro Pueblo"

Cabe destacar que en el marco de los festejos 
del 78 aniversario del ejido de Zapotán, los 
presentes disfrutaron de la exposición pictórica 
del artista Miguel Luna Delgadillo, pintor oriundo 
de Zapotán, quien llevó un buen trabajo de obras 
al óleo, que aunque su actividad principal es 
Albañil, ha mostrado talento como pintor, de 
ahí su inquietud de montar su exposición; y es 
importante decir que en este acto conmemorativo 
estuvieron presentes dos ejidatarios fundadores 
cómo, son: Gero García y Onofre Suárez, quienes 
aparecen en la resolución presidencial de 1936.

•	 En	este	sentido	su	titular,	Yolanda	Viramontes,		invitó	a	todos	los	
usuarios del SIAPA  que tengan adeudos por concepto  de agua potable 
acudan a las oficinas de dicho Organismo para buscar mediante dialogo  

acordar un esquema de pago sin que se afecte la economía de sus familias.

En	Compostela

Anuncia RSC construcción de 
drenaje sanitario para Zapotán 

Compostela.- Por Donkey—El  
Organismo Operador del Sistema 
de Agua Potable y Alcantarillado 
del municipio de Compostela  es 
una institución de servicio que se 
mueve gracias a las contribuciones 
de los usuarios, afirmó  Yolanda 
Viramontes, actualmente preside 
dicho organismo.

Es por eso,  que es fundamental 
que los usuarios del servicio nos 
ayuden con su pago para que 
nosotros podamos realizar nuestro 
trabajo de una manera eficiente, 
insistió la funcionaria,.

•”solo  mediante la contribución 
de todos podremos salir adelante 
y seguirles llevando el agua hasta 
sus hogares”.

En este sentido la funcionaria  
invitó a todos los usuarios del SIAPA  
que tengan adeudos por el servicio 
de agua potable acudan a las oficinas 
de dicho Organismo para buscar 
algún esquema de pago, Agregó: 
“las instrucciones de la Presidente 
Municipal.  Alicia Monroy, es muy 

clara, nos pide que hagamos nuestro 
trabajo estrictamente apegados 
a lo que marcan los reglamentos  
y la ley en la materia,  así  nos 
instruyó para  atender mejor a la 
gente, otorgándole facilidades de 
pago a quienes tengan  adeuden 
pendientes”.  Puntualizo.

Indicó que Compostela por ser 
una ciudad no muy grande todo 
mundo se conoce y sabemos de 
las posibilidades económicas que 

Atractivo  esquema  de pago, 
ofrece SIAPA a  usuarios morosos
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Compostela

tiene cada familia y que  ante el 
descomunal rezago  que se tiene, 
estamos  impulsando estrategias 
de captación de recursos para 
seguir dando un mejor servicio pero 
siempre privilegiando el diálogo 
y el buen entendimiento con la 
población. precisó

“Es por eso que estamos haciendo 
el llamado a las personas que tengan 
adeudos para que pasen a nuestras 
oficinas que todos ya conocen, por 
la calle Hidalgo sur a un costado de 

la Dirección de Seguridad Pública,  
y mediante dialogo seguramente 
que podremos llegar a establecer 
algún convenio que sea accesible 
para que se puedan ir regularizando 
quienes por alguna u otra razón 
se han atrasado con sus pagos 
al SIAPA” 

Yolanda Viramontes, comentó 
que como responsable de dicho 
organismo operador, su  obligación 
es  brindar un buen servicio de agua 
a la población, y reconoció que 

para poder hacerlo se ocupa de los 
recursos financieros necesarios, ya 
que los pozos abastecedores del vital 
liquido necesitan del mantenimiento 
para su buen funcionamiento, 
material, equipo y demás insumos 
que son utilizados por las brigadas 
de mantenimiento, y por supuesto 
que hay una nómina que  debe ser 
cubierta cada quincena,  porque 
los trabajadores exigen que sea 
constantes y de ahí la importancia 
de las  contribuciones de los 
usuarios, acotó.
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“Malaco” realiza primera 
reunión formal con regidores 
y su gabinete en Acaponeta
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 

A C A P O N E TA . -  E l 
p res iden te  mun ic ipa l 
Malaquías Aguiar Flores, 
lleva a cabo su primera 
reunión de trabajo, con 
sus regidores,  síndico y 
colaboradores de primer nivel, 
del H. XL AYUNTAMIENTO 

MUNICIPAL, intercambiando 
puntos de vista y estableciendo 
los retos a superar durante 
los próximos tres años,  
Malaquías aguiar en un 
breve mensaje dijo; “quiero 
agradecer de todo corazón a 
los presentes, nuevamente 
se demostró que el espíritu 
de equipo es esencial, para 
mejorar el bienestar de todos 

en el municipio”.
Es ta  enr iquecedora 

reunión de regidores síndico 
y los empleados se llevó a 
cabo en uno de los amplios 
salones de la casa de la 
cultura, “Ali Chumacero” 
convocados por el presidente 
municipal Malaquías Aguiar 
Flores, primero: todos y 
cada uno se presentó dando 

su nombre y el puesto 
que ocupa, posteriormente 
los integrantes del cabildo 
como los directivos dieron 
un balance de lo que 
hallaron en sus respectivas 
dependencias, y las metas 
a corto y largo plazo, por 
espacio de hora y media 
se escucharon todas las 
expresiones, y el común 

fue el conjunto para sacar 
adelante al Acaponeta que 
todos queremos. Al final 
de la sesión el presidente 
“Malaco” Aguiar, reiteró su 
compromiso de apoyar las 
propuestas de todos los que 
integran el ayuntamiento 
municipal, acto seguido: 
todos pasaron a tomarse 
la foto del recuerdo. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- El perfi l de los 
directores de parte de las fracciones 
del PRD y PAN en el actual cabildo 
municipal “fueron buenas propuestas” 
Florencio Ibarra Valdivia, vocero 
de las fracciones de ediles antes 
mencionadas, en entrevista con el 

regidor Florencio 
Ibarra, en relación 
a la toma de 
protesta de los 
nuevos directores 
que hacían falta en 
las direcciones que 
se encontraban 
a c é f a l a s  d e 
e s t e  X X X V I  
a y u n t a m i e n t o 
municipal 2014-

2017  para este medio informativo 
esto nos comentó:

 “Nosotros hicimos unas propuestas,  
nosotros tomamos buenos perfiles 
para proponerlos y las propuesta que 
está haciendo la fracción del PRI 
las estamos aprobando, porque no 

queremos que esto quede trabado 
queremos que haya un orden en el 
ayuntamiento, y como les dije aquí 
vamos a votar por todos y a firmar 
el acta pero bajo cautela, eso quiere 
decir que no nos estamos haciendo 
responsable de la autoridad moral 

que tenga cada elemento que 
ellos propusieron, no nos hacemos 
responsables ahorita de la capacidad, 
y de la incapacidad de ellos”….. Sobre 
si se omitió alguna dirección esto nos 
dijo: “hasta ahorita no me he percatado 
si se allá omitido alguna dirección o 

no, y sobre lo que aprobamos está 
bien analizado, y revisado por mis 
compañeros del pan y prd en lo que 
a nuestras propuestas se refiere “así, 
termina la entrevista con el vocero 
de las fracciones de los regidores del 
pan y el prd Florencio Ibarra Valdivia.
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Aceptable el perfil de los nuevos 
directores en las propuestas del PAN y PRD
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27 millones para levantar “destartalados” 
servicios públicos en Tepic: Juan Guerrero

La diputada Martha Rodríguez 
estará otorgando medicamento a 
quien lo requiera, solo con receta 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-La diputada local por la 
bancada albiazul, Martha María 
Rodríguez Domínguez, dio a 
conocer en entrevista, que muchas 
personas de la sociedad le han 
estado regalando diversos tipos 
de medicamentos sin caducidad 
y en buen estado, para hacerlos 
llegar a las personas enfermas o 
que alguno de sus familiares la 
requiera, aclarando la legisladora, 
que con receta en mano se le 
hará entrega de inmediato.

Indicó la entrevistada, que 
todo el medicamente que se 
requiera para un enfermo y si 
está al alcance de su mano lo 
entregará con gusto, además 
manifestó, que también ha estado 
recibiendo andaderas, camas y 
colchones, entre muchas otras 
cosas más, para otorgárselo a 
quien así lo necesite, agregando 
la legisladora, que cuando ella 
fue Regidora en el Cabildo de 
Tepic,  presidió la Comisión de 
Salud, de ahí saliendo el hábito 

por ayudar a su semejante.

Agregó Rodríguez Domínguez, 
que donadores altruistas ofrecen 
variedad de cosas a las  personas 
que realmente ocupen de 
ello, ya que ella es solo un 
intermediario por lo que donador 
y beneficiado se entienden entre 
ellos, agradeciendo ella esa forma 
de ayuda desinteresada para los 
que menos tienen, añadiendo que 
todo mundo puede hacer llegar 
los medicamentos sin caducidad 
a su oficina en el Congreso del 

Estado, todos los días.
La legisladora panista manifestó, 

que haciendo equipo con un 
programa de SEDESOL y con la 
Asociación que preside “Niños 
del Estado de Nayarit”, en fecha 
próxima estará donando bastones, 
sillas de ruedas especiales, sillas 
para adultos, pañales y aparatos 
auditivos, por lo que dijo sentirse 
muy contenta y feliz de poder 
ayudar a esas personas que nada 
tienen y mucho ocupan de sus 
autoridades, estando ella en la 
mejor disposición de brindar su 
mano amiga. 

Por último, señaló, la legisladora 
del PAN, que cuando fue Regidora 
en el Cabildo de Tepic, muchos 
niños pobres le hicieron una 
petición de apoyo para la obtención 
de calzado de vestir y de zapatos 
tenis, recurriendo ella a solicitar 
ayuda del gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
quien de inmediato obtuvo positiva 
respuesta y junto con ella donaron 
CIEN PARES DE CALZADO, para 
todos esos niños tan necesitados 
de ponerse algo en sus pies.

Por: Luis Ulises Jiménez 
Atilano.

Serán dos cientos mil pesos 
los que solicitara la Dirección 
General del Ayuntamiento de 
Tepic  para comprar material 
necesario destinado en cada 
una de las áreas de Servicios 
Públicos, el vital la reparación de 
17 unidades para la recolección 
de basura, esto, así lo dio a 
conocer el nuevo Director de 
Servicios Públicos , Juan Alberto 
Guerrero Gutiérrez.

"La tarea principal es tener un 
diagnóstico de aseo publico, pasar 
de 14 a 17 unidades, dándole 

el debido mantenimiento, hasta 
hoy solo se están trabajando con 
14 y es complicado porque no 
abastece toda la ciudad.

Juan Guerrero, señalo que de 
principio, mientras no tengan las 
27 unidades que se requieren 
para la recolección de basura, 
será complicado cubrirlo en su 
totalidad, por lo que recurrirán 
a dividir el trabajo en dos partes 
con un plan inmediato que 
atienda los servicios a través 
de la reestructuración de rutas 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

(Abraham Acosta).-  Los 
jóvenes de la tercera edad 
recibieron este pasado viernes 
19 de septiembre de 2014 por la 
tarde al presidente Lucio Santana 
y su esposa Sandra Partida 
directora del DIF comunitario de 
esta ciudad de Tecuala con una 
gran emoción y sorpresa para los 
jóvenes de la tercera edad que 
ya se sentían abandonados como 
si estuvieran en la mitad de un 
océano lejos de ser rescatados 
y apoyados por las autoridades.

Al respecto de esta visita 
comentó una respetable señora a 
este importante medio informativo, 
mire la verdad nos sentimos 
muy motivadas por que nuestro  
presidente Lucio Santana y su 
distinguida esposa Sandra nos 
regalará esta importante visita 
el cual nos viene a contagiar de 

una fuerza positiva que a decir 
verdad está llena de nuevos 
apoyos para los que con mucho 
ánimo formamos este grupo de 
personas que se aprecian como 
una familia, hoy el primer edil Lucio 
Santana y su esposa Sandra nos 
obsequiaron un pequeño pero 
gran presente esperamos tener 
un pronto acercamiento con ellos 
para comunicarle y pedirle que 
la casa de la tercera edad se le 
pueda dar una manita de gato 
porque esta permanece en total 
abandono.

También le pedimos por este 
conducto al director de seguridad 
pública Arellano Núñez nos 
brinde un poco de seguridad por 
esos lados al que muchas de las 
beses no se puede andar una 
sola persona  por nuestra edad 
y bien esto fue lo que expresó 
una dama de la tercera edad del 
presidente Lucio Santana y su 
esposa Sandra Partida.         

Lucio Santana y su esposa 
Sandra Partida visitan 

jóvenes de la tercera edad

en cada una de las colonias y el 
centro histórico de Tepic.

"Ahorita nuestra tarea es 
informar a la ciudadanía que 
es lo que se va a cubrir, una 
vez que tengamos las 17 que 
necesitamos en estos momentos, 
informarles que se va a cubrir, en 
que horarios, para que la gente 
nos ayude a sacar la basura, ya 
de acuerdo a lo que nosotros 
informemos."

En ese sentido, comentó que se 
están en proceso de diagnóstico 
para la implementación de 
programas en materia de aseo 

publico, alumbrado, Parques y 
Jardines, Panteones, Cultura, 
Turismo, con el objetivo de 
proyectar una mejor imagen 
urbana, solicitando el apoyo de 
los ciudadanos, para trabajar 
coordinadamente. 

"Nosotros les pedimos que 
tengan paciencia, tenemos siete 
días en los que hemos trabajado 
a marchas forzadas y buenos, 
cuando mucho en unos días 
mas estaremos anunciando 
las medidas que tomaremos 
comenzar a trabajar en conjunto 
y sobre todo con un mayor apego 
a los ciudadanos."
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Madrugo para cometer su robo…

ATRAPAN A LADRÓN 
DENTRO DE UN AUTOMÓVIL

A MANO ARMADA ATRACÓ UN 
HOTEL DEL CENTRO DE RUIZ

El Fiscal Edgar Veytia informó 
que el Juez Mixto de Primera 
Instancia de Tuxpan, Nayarit, 
dictó una sentencia definitiva 
de 14 años a Gerardo Torres 
Ruiz por los delitos de Robo 
Calificado y Amenazas Graves.  

Torres Ruiz, de 19 años de 
edad, originario de Santiago, 
Ixcuintla y vecino 
de Ruiz, el pasado 
3 de febrero del 
presente, con 
pistola en mano 
se introdujo a 
un hotel de la 
zona centro de 
Ruiz, robando 
la cantidad de 
$20 mil pesos, 
a d e m á s  d e 
amenazar a los 
propietarios del 
mismo. 

El detenido 
relacionado en el 
expediente 40/14, 
fue capturado 
el 4 de febrero 
del presente en 
el municipio de 

Tuxpan, gracias a un operativo 
implementado por el Cuerpo Élite 
de la Policía Nayarit. 

Al referirse al caso, el Fiscal 
General Edgar Veytia sostuvo 
que el Gobierno de la Gente 
seguirá combatiendo frontalmente 
la impunidad y llevando ante la 
justicia a quienes delinquen.

Tras arduas labores de 
investigación, elementos de la 
Policía Nayarit detuvieron a Marco 
Antonio Bonilla Pérez, probable 
responsable penal en la comisión 
del delito de Violación, en agravio 
de una menor de 16 años de edad. 

Bonilla Pérez de 37 años de 
edad, originario y vecino de esta 
ciudad, es requerido por el Juez 
Tercero de Primera Instancia del 
Ramo Penal con sede en Tepic 

por el delito de Violación. 

El detenido relacionado en 
el expediente 526/14, quien se 
desempeñaba como jinete de 
rodeo, el pasado 01 de noviembre 
del 2013 se llevó por la fuerza a 
la menor a un domicilio ubicado 
en el rancho La Cantera, lugar 
donde amenazándola con un 
arma de fuego la obligó a sostener 
relaciones sexuales. 

Por lo anterior el detenido fue 

puesto a disposición del Juez 
Tercero de Primera Instancia del 
Ramo Penal con sede en Tepic, 
para que determine su situación 
legal.

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que con esta acción, el 
Gobierno de la Gente refrenda su 
compromiso con la sociedad, de 
combatir frontalmente la impunidad 
y de llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.

Por Germán Almanza 
Aguilar

En la Avenida Allende y 
calle Juan Ruiz Aguilar de la 

colonia Emiliano Zapata, fue 
detenido quien dice llamarse 
Hilario Díaz Díaz de 22 años 
de edad originario y vecino de 
la capital nayarita con domicilio 

CAPTURA POLICÍA NAYARIT 
A PELIGROSO VIOLADOR
* Marco Antonio Bonilla Pérez, fue detenido como probable 

responsable penal en la comisión del delito de Violación, en agravio 
de una joven de 16 años de edad.

* El hoy detenido se llevó a la menor a un domicilio de La Cantera, 
donde con una pistola la amenazó de muerte para obligarla a 

sostener relaciones sexuales.

Juez	sentencia	a	14	años	de	cárcel	a	
asaltante.

* El Juez Mixto de Primera Instancia con 
sede en Tuxpan, condenó a 14 años de prisión 

a Gerardo Torres Ruiz, por el delito de Robo 
Calificado y Amenazas Graves.

* El pasado 3 de febrero del año en curso, 
Gerardo se introdujo a un hotel ubicado en 

Ruiz, donde con pistola en mano despojó de 20 
mil pesos al recepcionista.

en la colonia Heriberto Casas, 
por el delito de robo a interior 
de vehículo, en agravio de una 
persona del sexo masculino.

Este sujeto fue arrestado por 
oficiales de la Secretaría de 
Seguridad Tránsito y Vialidad de 
Tepic y quienes lo trasladaron 

a bordo de la unidad 181745, 
ante el Agente del Ministerio 
Público del Fuero Común, y 
quedando internado en los 
separos de la Policía Nayarit 
División de Investigaciones 
y asentado con el número 
de averiguación TEP/DET-III/
EXP/9122/14. 
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En Guadalajara, Jalisco

Lo vaquetón ya nadie se lo quita…

MUJER VIOLÓ A HOMBRE CON LA PUNTA DE UNA PISTOLA

YA ESTÁ EN LA 
PENAL POR RATA

A QUEMA ROPA LO 
ASESINARON EN SU AUTO

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de la Policía Nayarit División 
de Investigaciones de ejecución de 
mandamientos judiciales y ministeriales, 
dieron cumplimiento a una orden de 
aprehensión en contra de quien responde 
al nombre de Julio Cesar Báez López de 

40 años de edad originario y vecino de 
la capital del Estado con domicilio en la 
colonia Vistas de la Cantera, y quien está 
relacionado en el expediente número 
731/201, girado por el Juez Cuarto de 
Primera Instancia del Ramo Penal de esta 
ciudad, por el delito de robo calificado en 
agravio de una persona del sexo masculino.

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia Lindavista de la 
capirucha cora, elementos de la Policía Nayarit 
División de Investigaciones de ejecución de 
mandamientos judiciales y ministeriales, dieron 
cumplimiento a una orden de aprehensión en 
contra de Luis Alberto Aguiar Reyes de 42 años 

de edad originario de México, Distrito Federal 
y vecino de esta ciudad con domicilio en la 
colonia Lindavista.

Aguiar Reyes está relacionado en el expediente 
69/201, girado por el Juez Mixto de Primera 
Instancia con sede en Xalisco, Nayarit, por el 
delito de abandono de familiares en agravio 
de dos menores. 

Se le acabó el corrido…

PREFIRIÓ IR A DAR AL BOTE 
QUE MANTENER A SUS HIJOS

La noche de este jueves fue asesinado 
un hombre mientras conducía su vehículo 
en la zona de Providencia, en Guadalajara. 
El vehículo terminó estrellado en la barda 
de un inmueble sobre avenida Américas.

De acuerdo a las autoridades, al parecer, 

el vehículo viajaba en dirección sur a norte 
sobre Américas, se trataba de un Volkswagen 
Jetta gris placas JKB6230. 

En un momento dado, unos agresores 
a bordo de un vehículo, que se presume 
se trata de un Toyota Rav-4, comenzaron 
a efectuar detonaciones en contra del 

conductor del Jetta, y al parecer una de 
ellas alcanzó al chofer.

Tras ser herida, la víctima perdió el control 
del vehículo a la altura de Río de la Plata; su 
auto viró a la izquierda y brincó el camellón, 
hasta terminar su marcha en el muro de 
un inmueble justo entre Brasilia y Río de 

Dos mujeres fueron detenidas 
en Chicago USA, luego que fueran 
denunciadas por robar y violar a 
un hombre con la punta de una 
pistola.

De acuerdo a lo reportado por 
CBS Chicago, Ciera Ross de 25 años 
de edad, madre de dos pequeños, 
se encontraba manejando con una 
amiga cuando vieron a un hombre 

caminando y le preguntaron si 
quería ir con ellas.

El hombre, de 33 años de 
edad, aceptó el ofrecimiento y 
subió al vehículo, sin embargo 
no sospechaba de las intenciones 
de las dos mujeres. Tras un corto 
trayecto Ross sacó un arma de 
fuego, apuntó hacia el hombre y 
lo forzó a ir hacia la parte trasera 

del auto.
Siempre con el arma en la mano, 

obligó al sujeto a tener relaciones 
sexuales con su amiga. Luego de 
acariciar los pechos de la mujer 
este imploró que lo dejarán ir, sin 
embargo Ciera Ross le ordenó 
coger su ropa y empezó a violarlo 
con su arma.

Las mujeres también se llevaron 

200 dólares y tarjetas de crédito 
de la víctima que logró escapar 
cuando vi un taxi, al que se dirigió 
corriendo totalmente desnudo 
pidiéndole ayuda. El taxista le 
prestó su teléfono celular con el 
cual logró tomar una fotografía de 
la placa del auto de Ross.

La mujer fue arrestada y acusada 
de violación y arresto a mano 

armada, y se le ha impuesto una 
fianza de 75 mil dólares. A su amiga 
aún no se le han formulado cargos.

PONEN A 
MITÓMANA 

TRAS LAS REJAS

En el interior de Tuxpan, elementos 
de la Policía Nayarit División de 
Investigaciones adscritos a ese municipio, 
dieron cumplimiento a una orden de 
aprehensión en contra de quien manifiesta 
llamarse Marbella Ponce Cruz de 41 
años de edad originaria del poblado 
de San José De Gracia del municipio 
de Acaponeta y vecina de Tuxpan con 
domicilio en la colonia Ismael Verdín. 

La indiciada se encuentra relacionada 
en el número de expediente 55/2013, 
girado por el Juez Mixto de Primera 
Instancia con sede en Tuxpan, por el 
delito de falsedad en declaraciones 
ante una autoridad judicial en agravio 
de la sociedad.

* Declaro puras mentiras 
ante la autoridad…

la Plata. La camioneta de los agresores se 
dio a la fuga.

Se dio aviso a los paramédicos, quienes a 
su arribo encontraron que la persona había 
fallecido. Peritos forenses estiman que el 
hombre, que permanece sin identificar, tiene 
una edad de entre 35 y 40 años.



Viernes 26 de Septiembre de 2014Santiago Ixcuintla 23

SANTIAGO.- Elementos de la 
Policía Vial de Santiago Ixcuintla 
comenzaron por indicaciones de 
la alcaldesa Fátima del Sol Gómez 
Montero, una intensa campaña 
de concientización denominada 
“No seas una estadística más”, 
dirigida a jóvenes motociclistas 
sobre el uso del caso protector y 
no conducir a exceso de velocidad, 
además de pedir a los propietarios 
de talleres de mofles y soldaduras 
se abstengan de adaptar bujías 
a los escapes, lo que ayudaría a 
no alterar el orden público.

Al respecto el Director de 
Tránsito y Vialidad, Licenciado 

Sergio Antonio Pernas Rodríguez, 
precisó que en estos días se han 
estado distribuyendo folletos a los 
conductores de motos, donde se 
indica que actualmente de cada 6 
accidentes, 4 están relacionados 
con motocicletas. 

De los cerca de 35 percances de 
motos al mes, el 95% no portaba 
casco protector y el 70% estaba 
bajo los efectos del alcohol, 
generando estos accidentes 
en el 38% de los casos alguna 
discapacidad y de 2 a 3 muertes. 

En estos trípticos se pide 

a los conductores de motos 
tomen en cuenta una serie de 
recomendaciones entre ellas: 
Usar casco apropiado y bien 
sujeto a la cabeza, no rebasar 
por la derecha, no rebasar en 
crucero y no usar el celular al 
conducir. 

Además se establece que no se 
deben viajar más de 2 personas 
en estos automotores, así como 
evitar la ingesta de bebidas 
embriagantes, respetar los límites 
de velocidad, mantener distancia 
adecuada de un vehículo a otro y 
tener su documentación en regla.

Pernas Rodríguez indicó que 
además de la entrega de folletos 
a los motociclistas de la ciudad, 
personal de su área acudió a cada 
uno de los talleres de mofles y 
soldaduras, donde se pide a sus 
propietarios su apoyo para los 
cambios sustanciales en cuanto 
al nocivo ruido que propician las 

motos. 
Por ello, se le pide de manera 

respetuosa no participen en la 
puesta de escape ruidosos o 
bien en la modificación de los 
mismos, ya que esto contribuirá 
a tener una mayor tranquilidad 
en las calles y en los propios 
ciudadanos. 

Ordena Fátima del Sol campaña de 
concientización a motociclistas

Las compañías aseguradoras se niegan 
a pagar las lesiones de los accidentados 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Las 
aseguradoras de las empresas 
de Combis Costa de Oro, de la 
empresa dedicada a la venta 
de lácteos Lala, evaden su 
responsabilidad de cubrir los 
gastos provocados por el accidente 
sufrido el pasado martes, donde 12 
personas resultaron severamente 
lesionadas mientras que tres 
de ellos murieron debido a la 
gravedad de sus lesiones.

Un joven del poblado de 
Puerta de Mangos de nombre 
Omar, denunció por medio de 
su madrastra -cuyo nombre es 
Rosario- que su hijastro, debido a 
las lesiones tuvo que ser internado 
en el Seguro Popular donde por 
ser lesiones menores le están 
cobrando al parecer poco más de 
3 mil pesos, sin embargo parece 
ser que las aseguradoras de los 
vehículos participantes se niegan 
a pagar un solo centavo. 

Pero no solo es eso sino que 

Omar, quien cuenta con 25 años 
de edad acudió ese día a la 
capital del estado para recoger 
su pasaporte y visa en la ciudad 
de Guadalajara, ya que es una de 
las tantas personas que se van 
contratados a trabajar en la unión 
americana, pero que su maletón 
donde traía sus documentos con 
una cantidad que no reveló de 
dinero se la hicieron ‘perdediza’.

“Ya acudimos a la Agencia del 
Ministerio Público de San Blas, 
ya fuimos a Acaponeta, luego 
que al parecer –dijo- un agente 
de la Policía Federal de Caminos 
de aquella ciudad tomó nota de 
los hechos por ser una carretera 
federal; fuimos a la Cruz Roja, a 
solicitar ya no el dinero que traía 
Omar y que era el importe de 
su pasaje a Monterrey y de ahí 
a  Estados Unidos, pero todos 
dicen desconocer el paradero del  
maletín con los documentos que 
requiere Omar para irse a trabajar 
a la Unión Americana, ya que 
de tardarse la entrega de estos 

documentos es casi un hecho 
que Omar pierda su contrato para 
trabajar en USA”. Y pues aquí 
es necesario que el Gobierno 
d e l  E s t a d o 
por medio de 
Tráns i to  de l 
Estado revise la 
documentación 
d e  l o s 
permisionarios 
de taxis, luego 
que es casi 
un hecho que 
la mayoría no 
cuentan con 
seguro por daños 
a terceros, tal 
y como alguna 
vez nos lo dijo 
e l  P ichuaco 
Covar rub ias , 
v i e j o 

permisionario de taxis, quien 
dijo: “al gobierno no le conviene 
apretar mucho a la Acaspen, 
ya que sería como ponerse la 

soga en el buchí, por los votos 
que la Acaspen representa para 
los candidatos del PRI”. ¿Así, ó 
más claro?
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Manifestación para hoy contra quienes construyeron 
granjas camaroneras en la Región de las Haciendas

* Escuchando a los hermanos Moreno y a Mara Contreras.
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Donde las 
cosas se encuentran al rojo vivo es 
en la región de las Haciendas donde 
un  grupo de lugareños se encuentran 
inconformes contra un particular que 
de la noche a la mañana se apropio 
–así lo dijeron- de unas hectáreas 
de tierra de marismas donde instaló 
unas granjas camaroneras.

Se ignora la causa del malestar de 
los Hacendeños, como para llegar al 
extremo de manifestarse. Lo cierto 
es que hará algunos meses quien 

fuera locutor en la radio XESI Marco 
Vinicio, o Johnny Vinicio, habló a un 
programa de noticias para señalar que 

un particular se estaba apoderando 
de unas porciones de tierra para 
instalar unas granjas camaronícolas, 

y ayer de nueva cuenta volvieron 
a comunicarse de aquella zona de 
marismas para señalar que mañana, 
-hoy- un grupo de pescadores se 
manifestarían por esta situación, 
sin embargo al pedirles el reportero 
que se identificarán y que dijeran el 
motivo de la manifestación estos 
simplemente se concretaron en 
señalar que estaban indignados y 
que procederían en consecuencia.

Y pues aquí la duda es que es 
probable que el particular, ése que 
señalan los hacendeños, les esté 
haciendo una competencia desleal, o 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Sin 
lugar a dudas el restaurant 
de mariscos el “Farallón” 
se sigue significando por 

la calidad de sus mariscos 
exquisitamente preparados 
al gusto de la clientela, y su 
servicio estrictamente familiar, 
significándose también por la 
música en vivo que presentan 
cada jueves y en ocasiones los 

domingos, y aquí si decimos 
que en ocasiones los domingos 
es porque tanto Abelín como 
el Chaparro, al ser integrantes 
de la banda Cohuich, suelen 
irse de gira.

La tarde de ayer lluviosa y 
romántica, sin dejar de lado el 
toque de nostalgia  acudimos 
a comer, tocándonos en suerte 
presenciar la actuación de los 
hermanos Moreno, repito Abelín 
y el Chaparro, acompañando a 

la guapa Mara Contreras, quien 
con una voz inigualable hiso 
las delicias de los presentes.

Mara Contreras, es una bella 
damita de la ciudad de Tecuala 
la orgullosa, y vaya que nos 
puso románticos con esa voz 
sensual que posee, misma 
que mantuvo a los clientes 
entusiasmados pidiéndole 
una y otra canción cosa a la 
que la  hermosa Güerita, no 
se negó.

Nosotros por motivos de 
trabajo tuvimos que abandonar 
el lugar, no sin antes humedecer 
nuestro paladar con una rica 
campechana y con un queso 
fundido aderezado con 3 botes 
del campeón Modelo Especial 
y dos tragos de Torres 10, de 
no haber sido por la chamba, 
júrelo amable lector, que 
todavía ahí estuviéramos. Y es 
que desde ese momento me 
declaro fan de Mara Contreras, 
¡Iñor… como de que no!

quizá esté ganándoles aguas de las 
lagunas estuarinas para metérsela 
a sus granjas. Lo cierto es que de 
acuerdo a nuestra Constitución, todo 
mexicano tiene derecho a trabajar 
mientras que no caiga en actos de 
ilegalidad, por lo que se encuentra 
en su derecho el sujeto anónimo de 
buscar la subsistencia de él y de 
su familia. Aunque hay que decirlo 
también, todo esto no pasa de ser 
conjeturas ya que al no mencionar 
las causas por las que habrán de 
manifestarse abren un mar de –insisto- 
conjeturas. Hay que hacer mención 
que los inconformes invitaron a los 
reporteros a que acudieran a cubrir 
la nota, sin embargo debido a la 
enorme distancia que separa a la 
cabecera municipal con la región de 
las Haciendas se duda que asistan 
los señores de la libreta y la pluma.

El lugar por excelencia para degustar mariscos 
en Santiago es el restaurant “El Farallón”


